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В Курчатовском 
институте откроется 
техноцентр 
для школьников стр. 4

Береги автомобиль!
О самых «популярных» 
преступлениях рассказал 
окружной прокурор  стр. 10

На посылках у Интернета
Корреспондент «ЗБ» поработал 
вольным курьером стр. 11

Сергей Лебедев 
из Северного Медведкова 
бегает раздетым 
даже в морозы

Какие призраки 
на самом деле живут 
в телецентре 
«Останкино» стр. 18
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Всё, что надо знать о правилах 
уборки снега во дворе
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Это надо попробовать

Утверждено новое распи-
сание работы монорельса. 
Как сообщил «ЗБ» начальник 
Московского метрополите-
на Дмитрий Пегов, теперь 
интервалы между прибы-
тием поездов составляют 
15-30 минут — в зависимо-
сти от времени суток и рабо-
ты выставок на ВДНХ, так как 
возле главной выставки стра-
ны монорельс будет работать 
в экскурсионном режиме.

Напомним, что раньше 
средний интервал составлял 
семь минут. Его увеличение, 
по словам Пегова, связано 
с тем, что с запуском МЦК и 

открытием трёх новых стан-
ций метро — «Бутырской», 
«Фонвизинской» и «Петров-
ско-Разумовской» — пасса-
жиропоток на монорельсе 
упал на треть.

— Монорельсом люди поль-
зовались, чтобы пере ехать че-
рез пути Октябрьской желез-
ной дороги, сейчас в связи с 
вводом МЦК эта надобность 
отпала, — сказал он.

По словам Пегова, сотруд-
ники метрополитена будут мо-
ниторить все выставки ВДНХ, 
чтобы подстраивать работу 
монорельса под их график.

Мария ГУСЕВА
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Чем кормят ребят в детских садах округа

Монорельс стал работать по новому расписанию

Возле ВДНХ поезда будут ходить в экскурсионном режиме

Актёр 
Павел Трубинер:

«В домах 
на 9-й Северной 
линии не запирали 
двери на замок»

стр. 13
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За неделю в округе
произошло 7 пожаров
и 27 возгораний.
Пострадал один человек.

На Енисейской 
произошёл пожар 
из-за розетки 

Ночью в квартире дома 
17, корп. 1, на улице Ени-
сейской закоротило стан-
цию радиотелефона. От 
очага возгорания огонь 
распространился на книж-
ные стеллажи в коридоре. 
Пожар разбудил квартиро-
съёмщиков, мужчина и жен-
щина выбежали на кухню и 
открыли окно, сам пожилой 
хозяин квартиры спрятался 
в дальней комнате. Опера-
тивно прибывшие пожар-
ные подразделения выве-
ли жильцов в безопасную 
зону. Пенсионер госпита-
лизирован с отравлением 
продуктами горения.

На проспекте Мира 
утечка газа в кухне 
чуть не привела 
к беде

Утром хозяин квартиры 
в доме 110/2 на проспек-
те Мира готовил завтрак. 
Внезапно при включённой 
конфорке прорвался шланг 
плиты, и произошла утечка 
газа. Газ вспыхнул, пламя 
охватило кухонную утварь. 
Хозяин сумел моменталь-
но среагировать, перекрыл 
газ и ликвидировал пожар 
до прибытия пожарных. По-
страдавших нет.

В Отрадном свечка 
подпалила квартиру

Вечером в квартире дома 
17а на улице Бестужевых 
на пол упала зажжённая 
свечка. Пламя быстро ох-
ватило коридор. Хозяин не 
смог самостоятельно поту-
шить огонь и вызвал пожар-
ных. Они оперативно ликви-
дировали возгорание. При-
чиной инцидента стало не-
осторожное обращение с 
огнём. Погибших и постра-
давших нет.

На улице Гончарова 
загорелся 
обогреватель 

В середине ночи в квар-
тире дома 7а на улице Гон-
чарова загорелся масля-
ный обогреватель. Огонь 
перекинулся на обои и за-
навески. Пожар смог лик-
видировать хозяин кварти-
ры до прибытия специаль-
ных служб. Причиной по-
жара стала неисправность 
в электроприборе.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

В 
Даугавпилсе завер-
шился 12-й Между-
народный фести-
валь духовной музы-

ки «Серебряные колокола», 
в котором приняли учас-
тие 70 хоров из Латвии, 
Литвы, России, Белорус-
сии, Украины и Финляндии. 
Впервые за историю кон-
курса главная награда по-

кинула Латвию: Гран-при за-
воевал детский хор «Весна» 
им. А.С.Пономарёва из му-
зыкальной школы Южного 
Медведкова. 

Хором из 50 девочек от 11 
до 15 лет дирижировала ру-
ководитель школы Надежда 
Аверина. 

— После финального вы-
ступления многие наши де-
вочки рыдали от переизбыт-
ка чувств. Публика провожа-
ла нас овациями и криками 
«Бис!», «Браво!», — рассказа-
ла она. 

За три дня фестиваля кол-
лективы выступили в трёх 
категориях: детский хор, 
православная и полифони-
ческая музыка. В репертуар 
«Весны» вошла духовная му-

зыка на русском и латинском 
языках, исполняемая а капел-
ла и под рояль. В итоге хор 
из СВАО набрал максималь-
ное число баллов (60 из 60) 
и увёз в Москву изящную сте-
клянную статуэтку — Гран-
при — и денежный приз 
3 тысячи евро. Как сообщи-
ла Надежда Аверина, деньги 
потратят на развитие хора и 
на новые поездки. Так, этим 
летом «Весна» отправится в 

Барселону на международ-
ный хоровой симпозиум в 
числе 20 лучших хоров мира. 

Победителей поздравил 
председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников: 
«Успех детского хора «Вес-
на» — это повышение пре-
стижа нашей страны и сто-
лицы на авторитетных ми-
ровых музыкальных пло-
щадках».

Ольга ГЕРАНЧЕВА

«Публика провожала 
нас овациями»

Градостроительная ко-
миссия Москвы одобрила 
проект плана земельно-
го участка под развитие 
транспортно-пересадоч-
ного узла «Ботанический 
сад». Инвестор, который 
выиграл тендер на пра-
во строительства, наме-
рен возвести между 1-й 
улицей Леонова и улицей 
Вильгельма Пика деловой, 
торгово-развлекательный 
центры и гостиницу. 

Как сообщили «ЗБ» в 
компании, для разработ-
ки проекта было привле-
чено японское архитек-
турное бюро Nikkei Sekkei. 
Все три здания будут со-
единены удобными пере-
ходами с ТПУ. Завершить 
строительство планирует-
ся к 2021 году.

— В районе, прилегаю-
щем к ТПУ, существует по-
требность в современных 
торговых площадях, — от-
метила начальник управ-
ления строительства пре-
фектуры СВАО Элеонора 
Топырик. — Сейчас инве-
стор обязан разработать 
градостроительную доку-
ментацию, получить все 
заключения и пройти экс-
пертизы.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

У ТПУ 
«Ботанический 

сад» 
построят 

бизнес-центр 
и гостиницу

После 
финального 
выступления 
девочки 
рыдали от 
переизбытка 
чувств

В центре госуслуг райо-
нов Останкинский и Марь-
ина роща с 1 февраля по-
явится возможность обме-
нять водительские права. 
Сейчас эту услугу оказыва-
ют только в одном центре 
«Мои документы» — в Крас-
носельском районе ЦАО.

— В дальнейшем пла-
нируется распространить 
этот сервис на всю Москву, 

— сообщили «ЗБ» в пресс-
службе центров госуслуг.  

Подать документы на за-
мену водительского удосто-
верения в центр госуслуг 
можно будет в случае окон-
чания срока его действия, 
потери или хищения, смены 
реквизитов, а также офор-
мить водительское удосто-
верение международного 
образца. Выдают готовый 

документ через пять кален-
дарных дней. 

В то же время для авто-
мобилистов остаётся воз-
можность обменять права в 
ГИБДД, как раньше.

Марина ТРУБИЛИНА

 Центр госуслуг «Мои доку-
менты» районов Останкинский 
и Марьина роща: 17-й пр. 
Марьиной Рощи, 4, корп. 1

В центре госуслуг Марьиной рощи 
можно будет обменять водительские права

Детский хор «Весна» из Южного Медведкова стал лучшим 
исполнителем духовной музыки в Европе

Одной из победителей Все-
российского конкурса в сфе-
ре защиты прав потребите-
лей финансовых услуг стала 
десятиклассница гимназии 
№1554 Дарья Яскевич. А ведь 
соревноваться ей пришлось 
не только со сверстниками: в 
конкурсе принимали участие 
люди в возрасте до 30 лет!

По словам Дарьи, одержать 

победу ей помогли любимые 
школьные предметы: эконо-
мика и бюджетная грамот-
ность. Специально для кон-
курса девушка подготовила 
презентацию по теме «Элек-
тронные деньги».

— Многие люди боятся 
электронных счетов из-за 
встречающегося мошенни-
чества. Я стараюсь их переу-
бедить, — рассказала она «ЗБ».

Кстати, сейчас Даша изу-
чает варианты заработка в со-
циальных сетях.

— У меня есть аккаунт в 
«Инстаграме», куда я выклады-
ваю фотографии с прогулок. 
Хочу увеличить количество 
подписчиков и, может, даже 
заработать на этом денег.

В будущем Дарья хочет свя-
зать свою жизнь с управ-

лением ресторан-
ным бизнесом. 

Но для на-
чала — по-

ступить в 
экономиче-
ский вуз.

Наталья 
ГЕРАСИМОВА

Гимназистка из Отрадного 
знает, как заставить деньги 

работать

На Дворцовом пруду прошли 
крещенские купания

Более 6 тысяч человек на Крещение окунулись в купель на Дворцовом пруду в Останкине. 
Для удобства верующих на берегу поставили тёплые раздевалки, а все желающие могли 
согреться горячим чаем.

ФОТОФАКТ

Победительницы и дирижёр хора, руководитель школы Надежда Аверина

Любимые предметы Даши —
экономика и бюджетная 
грамотность
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Анне Григорьевне Фалее-
вой с улицы Лётчика Бабуш-
кина исполнилось 100 лет. 
Она родилась под Петрог-
радом, двухлетней девочкой 
лишилась матери. Снача-
ла её воспитывали старшие 
сёстры, а с 10 лет она сама 
пошла в няньки, чтобы помо-
гать семье.

— Мама участвовала в со-
ветско-финской войне, — го-
ворит её сын Анатолий Алек-
сеевич. — Была санитаркой, 
помогала раненым бойцам.

Буквально перед началом 
Великой Отечественной вой-
ны она переехала в Москву, 
вышла замуж, родила сына. 
Почти всю войну остава-
лась в столице: шила рукави-
цы для бойцов, паяла кружки 

и кастрюли — одна из таких 
кастрюлек сохранилась в се-
мье до сих пор. 

— Мама хорошо шила, 
даже работала портнихой 
после войны, —  добавляет 
сын.

На пенсии Анна Григорь-
евна занялась воспитани-
ем двоих внуков, а за-
тем  двух правнучек. 
Своё столетие 
она отметила в 
семейном кру-
гу. И даже под-
няла на юби-
лее бокал 
ш а м п а н -
ского.

Марина 
ТРУБИЛИНА

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Наш следующий 
вопрос:

У вас есть 
автомобиль?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы катаетесь на лыжах?

55% — нет, не катаюсь вообще 
27% — хочу начать, но никак не 

получается 
10% — иногда выбираюсь 

с компанией друзей 
8% — да, систематически

Анна Григорьевна 
и на фронте бывала, 
и кастрюли паяла

Н
еобычный ракурс 
Останкинской баш-
ни, снятой сквозь 
массивы жилых до-

мов, занял 1-е место на Все-
российском фотоконкур-
се Best of Russia. Фотограф 
Алексей Леонадзе сделал 
этот снимок во дворе дома 
8, корп. 2, на улице Кашён-
кин Луг в Марфине.

Фотография моменталь-
но разлетелась по социаль-
ным сетям: одни пользова-
тели восторгались сним-
ком, другие обвиняли авто-
ра в фотомонтаже.

— Были случаи, когда мне 
приходилось приводить 
людей в этот двор, чтобы 
развеять их сомнения, — 
рассказал Алексей.

После признания в Ин-
тернете он решился при-

нять участие в престижном 
фотоконкурсе и сразу же 
оказался в числе лучших! 
Работы победителей будут 
выставлены на площадке 
«Винзавода» в феврале.

Таша БОРТКО

Экологи приглашают 
на экскурсию 
в Северный

Эколого-познавательная 
экскурсия «Сказки город-
ского лесопарка» пройдёт 
27 января в 12.00 в при-
родном заказнике «Север-
ный». Гостей ждёт рассказ 
о жизни московских зелё-
ных зон и верованиях на-
ших предков. Место сбора: 
ост. «Долгопрудненское 
шоссе — Храм Успения» 
(ориентир — магазин «Ме-
тро»). Обязательна запись 
по тел. (495) 579-2976.

В Бибиреве пройдёт 
отбор участников 
международного 
фестиваля

19 февраля в СДЦ «Кен-
тавр» на ул. Пришвина, 12, 
корп. 2, пройдёт всерос-
сийский отборочный этап 
международного конкур-
са-фестиваля славянской 
народной песни «Оптин-
ская весна-2017», одним 
из организаторов которо-
го выступает Междуна-
родный фонд славянской 
письменности и культуры. 
Желающие принять в нём 
участие могут до 1 февра-
ля подать заявку с видео-
роликом двух песен. Под-
робности — на сайте www.
optina-pustin.info/feed.

КОРОТКО ii

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RU

Это не фотомонтаж

Золотую медаль на этапе 
Кубка мира по фехтованию 
на рапирах, который прошёл 
в хорватском Загребе, в соста-
ве команды завоевала восем-
надцатилетняя воспитанни-
ца спортшколы олимпийско-
го резерва «Юность Москвы» 
жительница Северного Мед-
ведкова Виктория Юсова. 

— Удачный был день, — 
вспоминает девушка, — всё 
ладилось!

Теперь ей даже смеш-
но вспоминать, что в сек-
цию фехтования её когда-
то в приказном порядке от-

правил папа. Сказал: «Брат 
спортом занимается, и ты бу-
дешь!» 

— Мне было восемь лет, и я 
не особо хотела заниматься 
спортом. Но как только уви-
дела красивые белые костю-
мы спортсменов, сразу заго-
релась, — смеётся она.

С тех пор вот уже 10 лет 
фехтование для неё смысл 
жизни. Сейчас Виктория 
учится на 1-м курсе Универ-
ситета физкультуры и, ко-
нечно, мечтает об олимпий-
ской медали.

Алексей ТУМАНОВ

Фехтовальщица 
из Северного Медведкова 
выиграла этап Кубка мира

На столетие подняла 
бокал шампанского

Подведены итоги обще-
российского учёта зимую-
щих водоплавающих птиц 
«Серая шейка-2017». 

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе ГПБУ «Мос-
природа», наибольшее ко-
личество крякв в Москве 
зарегистрировано вдоль 
реки Яузы и её притоков  
Чермянки и Лихоборки — 
3649 птиц. К слову, замечен 
здесь и самец краснокниж-
ной хохлатой чернети. 

Река на этих участках 
течёт недалеко от город-
ской застройки, не замер-
зает, а уток активно под-
кармливают жители. А то, 
что число зимующих водо-
плавающих на наших во-
доёмах не уменьшилось по 

сравнению с прошлой зи-
мой, говорит о стабильной 
экологической ситуации.

Алексей ТУМАНОВ

 Наш округ — 
самый «утиный» в Москве

Выездные ветеринарные 
пункты начали работать в 
СВАО. В них можно бесплат-
но сделать домашним пи-
томцам прививку от бешен-
ства.

— Прививки от этой бо-
лезни собакам, кошкам и 
хорькам нужно делать еже-
годно, — подчеркнули в Ба-
бушкинской участковой вет-
лечебнице. — За несколько 
дней до вакцинации жела-
тельно дать животному ан-
тигельминтные препараты, 
после этого питомцу неко-
торое время нельзя переох-
лаждаться и переутомляться. 

Ветеринарные пункты бу-
дут работать круглый год, за 

исключением июля, но ак-
тивнее всего прививочная 
кампания будет проходить 
с января по март. Чаще всего 
— 14 раз в год — ветеринар-
ные врачи будут приезжать 
в район Отрадное. Кстати, 
именно в Отрадном в прош-
лом году был зафиксирован 
случай заболевания домаш-
него животного бешенст-
вом: в ноябре там скончался 
от водобоязни кот, который 
провёл лето за городом и не 
был вакцинирован. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

 График работы прививочных 
пунктов в СВАО можно посмот-
реть на сайте vet-o-vet.ru

В округе начали работу 
выездные

ветеринарные пункты
Необычное фото 

Останкинской 
телебашни 

взорвало Интернет

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Снимок сделан во дворе дома 8, корпус 2, на улице Кашёнкин Луг

Алексей Леонадзе —
один из победителей 
престижного фотоконкурса

На Яузе уток всегда 
подкармливают

Виктория Юсова 
мечтает 

об олимпийской 
медали
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Свыше 40 новых 
отелей построено 
в столице 
за несколько лет

Об этом сообщил мэр сто-
лицы Сергей Собянин в ходе 
осмотра нового торгово-го-
стиничного комплекса «Ки-
евский».

— Каждый год количество 
туристов, прибывающих в Мо-
скву, увеличивается и в этом 
году достигло уже 17,5 милли-
она человек. Соответственно 
этому растёт и туристическая 
инфраструктура. За послед-
ние годы построено более 40 
гостиниц, ещё 40 находится в 
стройке, — сказал мэр.

Новый торгово-гостинич-
ный комплекс расположен по 
адресу: ул. Киевская, 2. Он 
был построен в период 2008-
2015 годов у крупнейшего 
транспортно-пересадочного 
узла столицы, в состав кото-
рого входит Киевский вокзал.

В Москве наградили 
участников 
фестиваля 
«Путешествие 
в Рождество»

Мэр Москвы Сергей Собянин 
наградил лучших участников фе-
стиваля «Путешествие в Рожде-
ство». Он поблагодарил всех, кто 
принимал в нём участие.

Награды присуждались в 
нескольких номинациях. Так, 
в номинации «Лучшая ани-
мационная программа» отме-
чен город мастеров «Мастер-
славль». Самым популярным 
аттракционом признана горка 
на переходе от площади Рево-
люции к Манежной площади. 

А на состоявшемся заседа-
нии президиума Правительст-
ва Москвы мэр отметил вы-
сокий уровень работы служб 
городского хозяйства в ново-
годние праздники. Он сооб-
щил, что в целом новогодние 
праздники прошли в городе 
без серьёзных происшествий.

Для родителей 
устроят 
онлайн-совещания 
в прямом эфире

Общегородское онлайн-со-
вещание для родителей и се-
лектор руководителя столич-
ного Департамента образо-
вания Исаака Калины будут 
показывать в прямом эфире 
Московского образовательно-
го телеканала mosobr.tv. Как 
пояснили в пресс-службе Де-
партамента образования сто-
лицы, каждую вторую и чет-
вёртую среду месяца в 20.00 
будет транслироваться он-
лайн-совещание, где родите-
ли получат советы по воспита-
нию и развитию детей. Также 
будут программы о новых ин-
формационных технологиях, 
трансляция совещаний руко-
водителя департамента с ди-
ректорами школ. Ознакомить-
ся со списком транслируемых 
мероприятий можно на сайте 
Департамента образования 
dogm.mos.ru.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

С
ергей Собянин и 
президент Нацио-
нального исследо-
вательского центра 
(НИЦ) «Курчатов-

ский институт» Михаил Ко-
вальчук заключили соглаше-
ние о сотрудничестве между 
правительством города и ин-
ститутом. Городские власти 
договорились с руководст-
вом института о создании на 
его базе детского технопарка 
и Центра молодёжного ин-
новационного творчества. 

— Мы договорились о со-
здании крупнейшего техно-
парка Москвы на базе инсти-
тута, приняли все соответ-
ствующие решения. Москва 
выделила даже небольшую 
субсидию для того, чтобы 
на базе технопарка создать 
детский технопарк, быстрее 
развивать этот проект. Будем 
заниматься вместе развити-
ем биотехнологий, когни-
тивных технологий, ядерных 
технологий, в том числе для 
медицинских целей, — ска-
зал мэр.

Выбор не случаен
Выбор для создания пло-

щадки, на которой юные 
учёные смогут развивать 
свои знания и умения, пал 
на Курчатовский институт 
не случайно. Уже более пяти 
лет Национальный иссле-
довательский центр прово-
дит образовательный про-
ект «От знаний к практике», 
в котором приняли участие 
300 учителей и 65 тысяч уче-

ников 7-11-х классов 37 мо-
сковских школ. В создан-
ных при школах центрах 
междисциплинарного обра-
зования ученики проводят 
собственные исследования 
под руководством учёных 
института.

А в августе прошлого года 
по решению Правительства 
Москвы в институте был со-

здан технопарк. Именно на 
базе этого — «взрослого» — 
технопарка и будет разви-
ваться детский.

В технопарке 
30 резидентов

Сегодня в технопарке НИЦ 
«Курчатовский институт» ра-
ботают более 30 компаний-

резидентов, главным из ко-
торых является Центр раз-
вития ядерной медицины. 
Там учёные планируют раз-
местить одно из крупней-
ших в мире производств ра-
дионуклидов стронция-82 на 
базе высокоэнергетическо-
го циклотрона. Этот изотоп 
в основном используется для 
диагностики кардиологиче-
ских заболеваний при пози-
тронно-эмиссионной томо-
графии. 

На циклотроне будут про-
изводить и другие радионук-
лиды, в том числе для диагно-
стики (германий-68) и лече-
ния (астат-211, актиний-225) 

онкологических заболева-
ний.

 

Самая развитая 
технологическая 
база

Институт, который носит 
имя «отца советской атом-
ной бомбы» академика Кур-
чатова, создан в далёком 
1943 году. Именно здесь ве-
лись исследования по разра-
ботке отечественного ядер-
ного оружия, а затем благо-
даря собранному в стенах 
института интеллектуально-
му потенциалу ему удалось 
многое сделать и для мирной 
науки. 

При участии Курчатовско-
го института были разрабо-
таны атомные реакторы для 
космической техники, со-
зданы основы термоядерной 
энергетики и промышлен-
ности по разделению изо-
топов, позитронно-эмисси-
онной томографии, а также 
отечественные основы тех-
нологии лучевой терапии. 
Именно здесь была открыта 
сверхпроводимость, сдела-
ны главные открытия в сфе-
ре материаловедения. Курча-
товский институт располага-
ет самой развитой в нашей 
стране технологической ба-
зой и именно поэтому яв-
ляется основным исполни-
телем разработки «дорож-
ной карты» государственной 
программы развития ядер-
ной медицины в России.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Сергей Собянин подписал соглашение о развитии технопарка 
в Курчатовском институте

Московские школьники 
смогут заняться 

ядерной медициной

В образовательных проектах 
Курчатовского института 
приняли участие 
65 тысяч школьников

Алексей Шапошников возглавил ме-
диарейтинг глав законодательных собра-
ний Центрального федерального округа 
и вошёл в топ-3 медиарейтинга глав зако-
нодательных органов субъектов Россий-
ской Федерации за 2016 год. Председатель 
Мосгордумы поднялся в общероссийском 
рейтинге на две позиции по сравнению с 

прошлым годом. Рейтинг создан на осно-
ве базы СМИ системы «Медиалогия», вклю-
чающей тысячи авторитетных источников. 

Лидерами общероссийского медиа-
рейтинга глав законодательных органов 
субъектов РФ стали Владимир Констан-
тинов (Республика Крым) с медиаиндек-
сом 25001,30, председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников с медиаиндексом 
17641,57 и спикер законодательного со-
брания Санкт-Петербурга Вячеслав Мака-
ров с медиаиндексом 16772,80. Соответст-
вующие данные опубликованы на портале 
«Медиалогия». Рейтинг создан на основе 
базы СМИ системы «Медиалогия», вклю-
чающей порядка 37,4 тысячи источников: 
ТВ, радио, газет, журналов, информацион-
ных агентств, интернет-СМИ. Показатели 
медиаиндекса рассчитываются автомати-
чески с применением технологий лингви-
стического анализа. 

Председатель Мосгордумы 
возглавил медиарейтинг 

глав законодательных собраний ЦФО Состав регио-
нального политсо-
вета «Единой Рос-
сии» обновился бо-
лее чем на 20%. 
Его пополнили яр-
кие деятели куль-
туры и искусства, 
всемирно извест-
ные спорт смены, 
учёные, телеведу-
щие, партийные 
функционеры.

Так, в него вошли 
кинорежиссёр и де-
путат Госдумы Ста-
нислав Говорухин, актёр Алек-
сей Гуськов, скрипач Дмитрий 
Коган, многократные олимпий-
ские чемпионы Наталья Ищенко 
(синхронное плавание) и Алек-
сей Немов (гимнастика), компо-
зитор Алексей Рыбников, джаз-

мен Игорь Бутман, 
телеведущая Ари-
на Шарапова, мисс 
мира-2013 среди 
инвалидов на коля-
сках Ксения Безуг-
лова…

Сменился и се-
кретарь Московско-
го отделения «ЕР». 
Пост, который ра-
нее занимал депу-
тат Госдумы Нико-
лай Гончар, дове-
рен Андрею Ме-
тельскому.

Андрей Николаевич — де-
путат Мосгордумы от ВАО. Он 
останется депутатом, но сло-
жит с себя полномочия руково-
дителя фракции «Единая Рос-
сия» в МГД.

Александр ЛУЗАНОВ

В столичной «Единой России» 
произошли перемены

Теперь в знаменитом институте 
появятся и юные исследователи
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Р
асширенное сове-
щание по вопро-
су развития транс-
п о р т н о - д о р о ж -
ной сети Ростоки-

на и Алексеевского района 
прошло в префектуре СВАО. 
В нём приняли участие зам. 
председателя Москомархи-
тектуры Сергей Костин и 
активные жители этих двух 
районов. Неделю назад, во 
время встречи префекта Ва-
лерия Виноградова с жите-
лями Алексеевского райо-
на, они выразили желание 
внести ряд своих предло-
жений в проект планиров-
ки улично-дорожной сети 
районов, который был под-
готовлен Москомархитек-
турой. Префект пообещал 
устроить обсуждение с уча-
стием представителей этого 
ведомства.

Нужны ли 
светофоры 
на перекрёстке?

Как сообщил жителям 
Сергей Костин, предложения 
жителей были приняты. А из 
18 предложений столичных 
проектировщиков в оконча-
тельный вариант проекта до-
рожно-транспортной схемы 
вошли лишь четыре.

Первый пункт — органи-
зация кругового движения 
на перекрёстке Новоалексе-
евской и 3-й Мытищинской 
улиц. Изначально проектом 

предусматривалось бессве-
тофорное движение по коль-
цу. Учитывая мнение жи-
телей, префект предложил 
проектировщикам смодели-
ровать два варианта — с уста-
новкой светофоров и без.

— Прошу вас предста-
вить два варианта на обсуж-
дение, чтобы можно было 
увидеть, как будет выглядеть 
транспортная ситуация в 
одном и в другом случае, — 
резюмировал префект. — 
Окончательное решение 
будет принято по итогам 
моделирования.

Расширять 
Рижский не будут

По второму пункту — со-
единение Рижского проез да 
с 1-й Мытищинской — сто-
личные архитекторы ушли 
от варианта расширения 
улицы до четырёхполосной: 
в противном случае она за-
хватила бы участки, которые 
находятся в собственности 
близлежащих организаций.

Надо ли соединять 
районы?

Третий вопрос принят 
без замечаний. Улица Ба-
жова будет продлена до 
ТПУ «Ростокино». 

Четвёртый вопрос выз-
вал наибольшее количест-
во споров. Речь идёт о со-
единении Алексеевского 
района и Ростокина. Про-
ектировщики предложили 
вариант, предусматриваю-
щий транспортное соеди-
нение посредством про-
дления Рижского проезда 
вдоль Ярославской желез-
ной дороги до пересече-
ния с Малахитовой улицей. 
По этому маршруту плани-

руется пустить обществен-
ный транспорт.

По мнению жителей, 
лучше сделать пешеход-
ный мост через Яузу в рай-
оне детской поликлиники 
№99. 

Валерий Виноградов так-
же предложил специали-
стам Моском архитектуры 
сделать два варианта реше-
ния задачи: с транспорт-
ной связкой и с пешеход-
ным мостом, чтобы оце-
нить плюсы и минусы той 
и другой модели.

Учтут 
все варианты

Финальная встреча, ко-
торая определит судьбу 
проекта дорожно-транс-
портной схемы районов 
Алексеевский и Ростокино, 
состоится через 10 дней. К 
этому времени специали-
сты Мос комархитектуры 
подготовят новый вариант 
проекта.

Лилия ТАТНИНОВА

Жители Алексеевского района и Ростокина 
обсудили с архитекторами схему движения

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

Архитекторы 
подготовят 
новый 
вариант 
проекта

В префектуре прошло заседание 
антикоррупционной комиссииНе рубить 

сплеча дороги
Префект СВАО Валерий Ви-

ноградов провёл заседание 
окружной комиссии по противо-
действию коррупции. С докла-
дом о мерах по противодейст-
вию коррупции в ГБУ «Жилищ-
ник района Лианозово» высту-
пила его руководитель Вера 
Манжос.

Префект заострил внимание 
присутствующих на необходи-
мости жёсткого контроля за ис-
полнением санкций в отноше-
нии нерадивых подрядчиков.

— Не должно быть так, что на 
словах грозят штрафами, а на 
деле выжидают, что рассосёт-
ся, — предостерёг Виноградов.

Также глава округа пору-
чил руководителю контракт-
ной службы округа Александ-
ру Визаулину разработать сис-

тему оценки контрактных служб 
управ районов и подведомст-
венных учреждений, которая 
бы учитывала этот аспект.

Помощник окружного про-
курора Тимур Шевченко на-
помнил руководителям учре-
ждений, что если какое-ни-
будь ГБУ хочет взять на ра-
боту бывшего госслужащего, 
в должностные обязанности 
которого входил контроль за 
деятельностью этого ГБУ, то 
этот вопрос необходимо сна-
чала рассмотреть на окружной 
комиссии по урегулированию 
конфликта интересов.

Валерий Виноградов пору-
чил разработать для кадровых 
служб ГБУ «Жилищник» крат-
кую методичку по этой теме.

Иван ПЕТРОВ

В управлении ЖКХ и благо-
устройства префектуры опреде-
лили «передовиков» и «аутсай-
деров» среди специализирован-
ных организаций по содержанию 
и обслуживанию лифтового хо-
зяйства округа за прошлый год. 
Поручение составить такой рей-
тинг дал префект СВАО Валерий 
Виноградов. 

Так, отмечены нарушения в 
работе по обслуживанию лиф-
тового оборудования в органи-
зациях, обслуживающих от 50 
до 1200 лифтов: 

— ООО «НК ГРУПП» (273 
лифта, основные замечания в 
районе Отрадное);

— ООО «ЛИФТГАРАНТ» (149 
лифтов, основные замечания в 
районе Бибирево).

Среди организаций, обслу-
живающих менее 50 лифтов, 
замечены в нарушениях ООО 
«Комболифт» (25 лифтов, райо-
ны Останкинский и Ростокино), 
ООО «ДС Эксплуатация», ООО 
«ЗАВЛифтСервис», ООО «Виро-
макс», ООО «Лифтехнолоджи».

Вместе с тем почти все управ-
ляющие компании продлили до-
говоры с этими компаниями по 
истечении срока их действия.

Также была проведена оцен-
ка работы специализированных 

организаций по техническому об-
служиванию лифтового оборудо-
вания. Крупнейшими из них явля-
ются ООО «СП «Практика» (на 
обслуживании находится 62,5% 
лифтов округа), ОАО «Мослифт» 
(17%) и ОАО «Мос Отис» (9,2%). 
Ещё 10,9% лифтов округа обслу-
живают 19 организаций.

В прошлом году в диспет-
черские службы на сбои в 
работе лифтов поступило 
106 838 обращений, из них в от-
ношении ООО «СП «Практика» 
— 83 739, ОАО «Мослифт» — 
10 266, остальных организаций 
— 12 833 обращения. Больше 
всего нареканий возникло на ра-
боту предприятий, обслуживаю-
щих многоквартирные дома, ко-
торые находятся в управлении 
частных компаний.

Префект Валерий Виноградов 
предложил обнародовать состав-
ленный рейтинг.

— Пусть жители увидят, кто от-
ветствен за неудовлетворитель-
ную работу лифтового хозяйст-
ва в их домах, — подчеркнул он. 
— Граждане должны знать, что у 
них есть выбор.

Полный рейтинг будет опу-
бликован в следующем номере 
«ЗБ».

Лилия ТАТНИНОВА

В СВАО составлен рейтинг
лифтовых хозяйств

В СВАО проверили работу 
автосервисов

Рейд по выявлению неле-
гальных автосервисов провели 
сотрудники префектуры и управ 
в Алтуфьевском, Лосиноостров-
ском, Северном, Ярославском 
районах, Отрадном, Свиблове 
и Северном Медведкове.

В Северном на 82-м кило-
метре МКАД в ходе провер-
ки был обнаружен автосер-
вис с мойкой, документы на 
который у владельцев отсут-
ствовали. А на улице Севе-
родвинской в Северном Мед-
ведкове рядом с легальной 
автомойкой вырос сервис по 
ремонту автомобилей. Судь-
бу этих объектов определят 

на Окружной комиссии по пре-
сечению самовольного строи-
тельства.

Кроме того, в Алтуфьевском 
районе и Бибиреве обнаруже-
ны объекты, которые уже были 
признаны самостроем. Несмо-
тря на это, они продолжают дей-
ствовать.

Префект Валерий Виногра-
дов потребовал от руководства 
районов в течение месяца дове-
сти работу по сносу объектов 
до конца:

— Если автосервис действу-
ет незаконно, его быть в райо-
не не должно, — подчеркнул он. 

Татьяна ТИМОХИНА

Выставка, посвящённая 
75-й годовщине Битвы за 
Москву, открылась в здании 
префектуры. СВАО стал пер-
вым округом, принявшим у 
себя передвижную экспо-
зицию, организованную по 
инициативе Мосгордумы, 
столичного Департамента 
культуры и Главного архив-
ного управления г. Москвы.

На её открытие были при-
глашены ветераны Вели-
кой Отечественной войны. 
А первую экскурсию прове-
ли кандидат политических 
наук, член Совета «Наследие 
Моссовета» Виктор Ковалёв 
и одна из авторов выставки 
и каталога, член Совета «На-

следие Моссовета» Татьяна 
Рыдлевич.

На экспозиции представ-
лены несколько разделов. 
В их числе — «Хроники оса-
ждённого города», «Пере-

стройка работы Моссовета», 
«Московские органы власти 
и управления, действовав-
шие с 22 июня 1941 года до 
13 декабря 1941 года», «Ка-
лендарь налётов на Москву».

Посетители смогли уз-
нать, как протекала жизнь 
осаждённой столицы в тра-
гические дни, кто поддер-
живал порядок в городе. Как 
отметил куратор выставки, 
зампредседателя Мосгорду-
мы Николай Губенко в своём 
предисловии к каталогу, вы-
пущенному к её открытию, 
многие вопросы раньше 
оставались на периферии 
внимания по сравнению с 
грандиозным значением во-
енной битвы под Москвой. 
«Пришло время рассказать о 
том, как жилось простым мо-
сквичам в условиях военного 
времени», — написал он.

Наталья АРТАМОНОВА

В префектуре округа открылась выставка 
«Моссовет на защите Москвы» 

На перекрёстке улиц Новоалексеевской и 3-й Мытищинской будет организовано круговое движение

На открытие пришли ветераны Великой Отечественной войны
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С
разу после празд-
ников в редак-
цию начали зво-
нить жители, не-
довольные качест-
вом уборки снега в 

их дворах и на улицах. Жи-
тель Верхоянской улицы 
сообщил, что двор во время 
непрерывных снегопадов 
убирают один раз в сутки 
— или ранним утром, или 
днём, — по заснеженным 
тротуарам сложно пройти. 
А дворники заваливают со-
бранным снегом лавочки у 
подъездов.

Недовольны постоянны-
ми навалами снега на обочи-
нах Большой Марьинской 
улицы жители дома 8, кото-
рые из подъездов сразу по-
падают на проезжую часть. 
А посетители поликлини-
ки №75 на улице Касаткина 
вынуждены пробираться по 
нечищеному тротуару вдоль 
ограды 40-й больницы.

Обращения жителей «ЗБ» 
прокомментировал на-
чальник управления ЖКХ и 
благоустройства префекту-
ры округа Максим Недаш-
ковский.

В снегопад — 
каждые три часа 

По регламенту во вре-
мя обильных снегопадов 
тротуары должны убирать 
каж дые три часа. Причём 
после ночного снегопа-
да дворники должны при-
ступить к работе в 5 часов 
утра, чтобы к семи люди 
могли выйти из подъездов 
и добраться до автобусных 
остановок, станций метро, 
попасть в детские сады, 
школы и поликлиники. В 
последнюю очередь начи-
нают бороться со снегом 
на парковках, на подходах 
к детским и спортивным 
площадкам.

Вручную 
и с помощью 
тракторов

Дворы и межквартальные 
проезды обычно убирают с 
помощью техники — трак-
торов, мотоблоков. В тес-
ных дворах и на проез дах, 
где особенно плотно парку-
ются машины, снег убирают 
вручную. Кстати, нередко та-
кая «запаркованность» ста-
новится причиной задержки 
уборки снега: трактор про-
сто не может заехать во двор 
или протиснуться по узкому 
проез ду. Каждую зиму в том 
или ином районе появляют-
ся такие узкие места. Часто 
это связано с демонтажом не-
законных гаражей, когда ма-
шины, оставшиеся без «кры-
ши над головой», рассасыва-
ются по ближайшим дворам 
и проездам. Такие объекты 
коммунальные службы бе-
рут на заметку и официально 
переводят в группу участков 
ручной уборки. 

Но в любом случае редкая 
уборка снега — это наруше-

ние трудовой дисциплины 
работниками «Жилищни-
ков». Об этих фактах нуж-
но сообщать в управу райо-
на, а пользователи Интерне-
та могут оставлять сообще-
ния на портале «Наш город» 
gorod.mos.ru. 

Что должны 
делать 
с собранным 
снегом

По регламенту снег, за-
грязнённый реагентами, 
нельзя складывать на газо-
нах. Снеговые кучи на обо-
чинах проезжей части и во 
дворах должны вывозить в 
течение суток. А вот на вы-
воз снега, складированно-

го в парковочных карма-
нах, коммунальщикам даёт-
ся больший срок — 12 дней.

Куда жаловаться
В первую очередь — зво-

нить в свою диспетчерскую. 
Если реакции нет, обращай-
тесь к руководству «Жилищ-
ника» района: эта организа-
ция отвечает за уборку дво-
ров и большинства улиц. Так-
же примут жалобу на плохую 
уборку снега в управе райо-
на. Пользователи Интерне-
та могут сообщать о наруше-
ниях на портал «Наш город» 
gorod.mos.ru, где функцио-
нируют несколько разделов 
для приёма подобных обра-
щений: «Гололёд на троту-
аре», «Неубранный снег на 
обочинах» и др. Контролиру-
ющий орган — Объединение 
административно-техниче-
ских инспекций г. Москвы: 
горячая линия (499) 264-
9681 по рабочим дням с 8.00 
до 17.00, электронная приём-
ная на сайте oati.mos.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ПИСЬМА

Рядом с домом 
120 на проспек-
те Мира 

в отдельно стоящем 
павильоне расположено 
кафе. Это законная 
постройка?

Ирина Алексеевна, 
Алексеевский район

В префектуре округа «ЗБ» 
сообщили, что кафе «Бази-
лик» расположено на просп.

 

Мира, вл. 120, на законных 
основаниях. Земельный уча-
сток площадью 237 кв. ме-
тров предоставлен компа-
нии ООО «Альянс-Форте» 
для эксплуатации здания 
кафе на основании долго-
срочного договора аренды в 
ноябре 2006 года сроком на 
49 лет — до 24 ноября 2055 
года. На здание оформлено 
право собственности.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Кафе на проспекте Мира работает 
на законных основаниях

Такой сугроб 
не одолеешь
Сколько раз в день должны чистить снег во дворе?

Редкая уборка 
снега — 
в любом 
случае 
нарушение

Участок земли под кафе взят 
в долгосрочную аренду

АНТИТЕРРОР ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ РАЗНЫХ УРОВНЯХ ОПАСНОСТИ

Дочь дважды Героя Совет-
ского Союза лётчика-космо-
навта Владимира Комарова 
принесла в Музей космонав-
тики 18 открыток с портре-
том отца. На каждой — лич-
ные автографы космонавта, 
имена и адреса получателей. 
Все открытки были адресо-
ваны жителям Уфы 10 дека-
бря 1964 года, но по неиз-
вестной причине отправле-
ны не были. 

В год 50-летия со дня ги-
бели Комарова, который 
разбился во время испыта-
тельного полёта на косми-
ческом корабле «Союз-1», 
Музей космонавтики начал 
поиск адресатов или их род-
ственников, чтобы передать 
им весточку из прошлого. 

— Мы подключили к по-
иску все средства массо-
вой информации, в том чи-
сле ВГТРК и передачу «Жди 
меня», — сообщила «ЗБ» 

пресс-секретарь музея Да-
рья Чудная. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

 Список адресатов размещён 
на сайте музея www.kosmo-
museum.ru. Если вам известна 
информация о ком-то из них, 
сообщайте по электронной 
почте editormmk@gmail.com 
и по тел. (495) 602-2030

Музей космонавтики ищет 
адресатов открыток 

с полувековой историей

Дворы и межквартальные проезды 
обычно убирают с помощью техники
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Ещё в ноябре 
на ул. Конёнко-
ва, 9, снесли 

гаражи. А на их месте 
остались три огромные 
ямы. Мягко говоря, это 
небезопасно. Пока 
несчастных случаев не 
было, но рядом находит-
ся школа, и из одной 
ямы я уже лично выго-
нял детей 12-13 лет. Если 
кто-то туда упадёт, будет 
беда. Считаю, что если 
управа снесла гаражи, 
то пусть и ямы ликвиди-
рует. 

Владимир Бузовкин, Бибирево

Рвы облюбовали 
мальчишки

На том самом месте, где 
раньше стояли гаражи, кор-
респондент «ЗБ» встретился 
с автором письма. Владимир 
показывает три «капиталь-
ные» ямы.

Возле одной из них уже 
возникла импровизирован-
ная парковка, на которой 
с десяток машин. Какой-то 
заботливый автолюбитель 
натянул между деревьями 
оградительную ленту, что-

бы никому не пришло в го-
лову заехать колесом в бе-
тонный, едва присыпанный 
снегом короб старой ямы. 
Ещё два «окопа» уютно раз-
местились чуть в стороне, 
прямо около тропинки, по 
которой люди спешат утром 
на работу. И никакого огра-
ждения кругом!

— Здесь мы ходим к оста-
новке автобуса. В темноте 
вечером или утром можно 
просто не заметить эти «со-
оружения» и упасть. Ногу 
сломать — нечего делать. 
Стенки-то бетонные, — го-
ворит мой собеседник. 

По его словам, место уже 
облюбовали окрестные 
мальчишки. Для них эти со-
оружения — прекрасная 
возможность поиграть в 
войнушку.

Закопают 
немедленно

За комментариями «ЗБ» 
обратился к главе управы 
района Бибирево Вадиму 
Бужгулашвили. 

— Решения окружной ко-
миссии по сносу незакон-
ных строений выполняем 

действительно мы, — под-
твердил он. — Поэтому в лю-
бом случае в ближайшее вре-
мя ямы засыпем, чтобы дей-
ствительно никто не упал. 

Глава управы попросил 
редакцию «ЗБ» поблагода-
рить неравнодушного жите-
ля и пообещал, что больше 

не допустит подобной не-
внимательности со стороны 
сотрудников управы.

— Я выясню, кто должен 
был контролировать этот 
вопрос, к нему будут приме-
нены меры дисциплинар-
ного взыскания. А в буду-
щем стану давать специаль-

ное поручение, чтобы после 
сноса или демонтажа неза-
конных построек наши со-
трудники внимательно сле-
дили за тем, что остаётся на 
поверхности. 

По словам Бужгулашвили, 
после схода снега на этом 
участке обязательно будут 

проведены работы по бла-
гоустройству. 

Уже в пятницу в редакцию 
«ЗБ» позвонил Владимир Бу-
зовкин.

— Ямы уже засыпаны, — 
сообщил он, — большое 
спасибо!  

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Овраги у тропинки

Весной место 
благоустроят

После вмешательства «ЗБ» ямы на Конёнкова закопали

Планируется ли установка пан-
дусов в нашем парке «Отрада»? 
Хотели там погулять с ребён-

ком, но по лестнице невозможно спу-
ститься с коляской. Пандус только один, 
и на другой стороне, чтобы спуститься, 
надо обогнуть весь парк. 

Анна Дух, Отрадное

— В настоящее время решается вопрос 
о передаче парка с баланса Мосгорпарка 

на баланс нашего ГБУ «Жилищник», — рас-
сказывает заместитель главы управы райо-
на Отрадное Сергей Подольский. — Как 
только это произойдёт и будет решён во-
прос с финансированием, здесь обязатель-
но пройдёт комплексное благоустройст-
во. В планах и обновление дорожек, и уста-
новка пандусов. Однако точное время на-
чала работ пока не определено.

Алексей
ТУМАНОВ

Парк в Отрадном
планируют благоустроить

Мой муж не пла-
тит алименты 
на протяжении 

четырёх лет. Соглашения 
об уплате алиментов нет. 
Как мне быть и за какой 
период я могу взыскать 
алименты? 

Светлана А.

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор». 

Порядок уплаты и размер 
алиментов определяет-
ся соглашением об уплате 
алиментов или судебным 
актом. В данном случае в 
связи с недостижением со-
гласия о порядке испол-
нения алиментных обяза-
тельств вы имеете право 
обратиться в суд с исковым 

заявлением о взыскании 
алиментов или с заявлени-
ем о выдаче судебного при-
каза. Вы можете взыскать 
денежные средства в раз-
мере 25% ежемесячной за-
работной платы или иного 
дохода должника (отца ре-
бёнка) в пользу себя на со-
держание несовершенно-

летнего ребёнка. Процес-
суальное законодательство 
позволяет взыскать задол-
женность по алиментам за 
последние три года. 

Для более подробной 
консультации по семей-
ным вопросам вы можете 
обратиться в наш правовой 
центр.

За какой период можно взыскать 
с мужа алименты?
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Такие дыры 
зияли в земле 
с ноября
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Н
а прошлой неде-
ле пищевой комби-
нат «Московский 
школьник», кото-
рый обеспечивает 

питанием все школы и дет-
ские сады округа, провёл для 
родителей дегустацию блюд. 
Чем кормят ребят, попробо-
вали родители учеников Го-
сударственной столичной 
гимназии в Бибиреве и вос-
питанников детского сада 
школы №285 в Южном Мед-
ведкове. Меню дошкольни-
ков изучила и корреспон-
дент «ЗБ». 

От супа 
до ватрушек

На дегустацию в детский 
сад пришли более двух де-
сятков родителей. Обеден-
ные столы и стол раздачи 
для них установили прямо в 
фойе. 

Суп с макаронами на ку-
рином бульоне, картофель-
ная запеканка с говядиной и 
рагу из птицы, винегрет, тво-
рожное суфле, ватрушки… 
Все блюда — из сегодняшне-
го меню.

— Дочь постоянно про-
сит приготовить то, что ела 
в саду. Особенно ей нравятся 
рыбные котлетки. А недавно 
рассказала про необычный 
салат — яблоки с помидора-
ми. Вот, пришла проверить, 
действительно ли всё так 
вкусно, — рассказала мама 
шестилетней Элеоноры. 

1800 килокалорий 
на ребёнка

Требования к питанию 
для детей закреплены сани-
тарно-эпидемиологически-
ми нормами. Так, в суточном 
рационе ребёнка от трёх до 
семи лет должно содержать-

ся не менее 54 граммов бел-
ков, 60 граммов жиров и 
261 грамм углеводов. Сум-
марная энергетическая цен-
ность составляет 1800 ккал 
в день.

— СанПиНом закреплены 
и виды тепловой обработ-
ки: варка, тушение, запека-
ние, припускание и приго-
товление на пару. Жарка и 
копчение исключены. Такой 
тип питания называют ща-
дящим, — рассказывает тех-
нолог комбината Ирина Ку-
старева. — Ещё одна особен-
ность — сниженное количе-
ство соли: 4 грамма в день на 
ребёнка. Поэтому взрослым 
еда может показаться недо-
соленной.  

В пищеблок — 
с медкнижкой

Свежие продукты посту-
пают в пищеблок детсада. 
Рецепты и даже форма на-
резки овощей для каждого 

блюда изложены в техноло-
гической карте. Она висит 
в пищеблоке, чтобы повара 
всегда могли с ней свериться.

— Можно зайти посмо-
треть? — интересуюсь я. 

— Нет, — объясняет техно-
лог. — Войти в пищеблок мо-
гут только сотрудники сада и 
комбината с медкнижками. 
Каждый год они проходят 
обследование, делают необ-
ходимые прививки. 

После дегустации все ро-
дители оставили письмен-
ные отзывы. Все — прекрас-
ные. 

— Дома дочку невозможно 
уговорить съесть блюдо со свё-
клой. А в садике ест с удоволь-
ствием. Попробовала винегрет 
— и правда вкусно, — говорит 
мама пятилетней Лилии. 

Как проверить 
питание ребёнка

Система оценки качества 
пищи в детском саду и шко-
ле довольно строгая. В уч-
реждениях действует бра-
керажная комиссия, кото-
рая пробует каждое блюдо. В 
неё входит не менее трёх че-
ловек: сотрудник комбина-
та, представитель школы и 
мед работник. В случае необ-
ходимости родитель может 
подать заявление на вклю-
чение в комиссию директо-
ру учебного заведения, кото-
рый утверждает состав. 

Второй способ родитель-
ского контроля — дегуста-
ции. С просьбой об их про-
ведении также нужно обра-
щаться в дирекцию обра-

зовательного комплекса. 
На ней можно попробовать 
блюда, ознакомиться с сер-
тификатами на товары и 
оставить свои предложения 
по улучшению организации 
питания. 

— Мнение родителей учи-
тывается. Так, с этого года в 
меню детских садов стало 
больше фруктов и соков. Их 
количество было увеличе-
но по просьбе родительской 
общественности при сто-
личном Департаменте обра-
зования, — отметили пред-
ставители комбината «Мос-
ковский школьник». 

А вот с жалобами на нека-
чественное питание следу-
ет немедленно обращаться 
в Роспотребнадзор. На ка-
ждом пищеблоке в течение 
48 часов хранится порция 
каждого блюда — как раз 
для того, чтобы в случае чего 
надзорные органы могли их 
проверить. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

ИТОГИ

СПЕЦРЕПОРТАЖ

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Чем кормят ребят в детских садах округа

Каждое блюдо в детском саду 
пробует целая комиссия
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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47РАЗМЕЩЕНИЕ 

РЕКЛАМЫ 
В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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В УВД по СВАО состоя-
лось итоговое совещание 
— оценивались результаты 
работы подразделений по-
лиции округа за 2016 год. В 
своём докладе врио началь-
ника УВД по СВАО полков-
ник полиции Шамиль Си-
банов сообщил, что лучше 
всего себя показали отделы 
районов Алексеевский и От-
радное. 

— Уровень преступности 
в СВАО — один из самых 
низких в Москве. Снизилось 
количество тяжких и особо 
тяжких преступлений, а так-
же убийств. Улучшилась ра-
бота по установлению лиц, 
совершивших разбои и гра-
бежи на улицах округа. Воз-
рос процент раскрывае-
мости краж транспортных 
средств, — сказал Сибанов.

В расширенном совеща-
нии также приняли учас-
тие представители проку-
ратуры, МЧС и префекту-
ры. Заместитель префекта 
Станислав Одиноков со-
общил, что власти округа 
продолжают создавать усло-
вия для комфортной рабо-
ты полицейских. Так, в 2016 
году было отремонтирова-
но 16 дежурных помещений 
участковых в восьми райо-
нах. Заместитель префекта 
поблагодарил стражей по-
рядка за эффективную рабо-
ту в стратегически важном 
вопросе — безо пасности.

Анна САХАРОВА

Полицейские 
СВАО

подвели итоги 
за 2016 год

Меньше соли, 
больше фруктов

На дегустацию в детский сад №285 пришло больше двадцати мам и пап
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П
о данным исследования, 
проведённого аналитиче-
ским агентством «АВТО-
СТАТ», в прошлом году в Мо-
скве было продано 200,3 ты-

сячи новых легковушек. Это меньше, 
чем в 2015 году, но всего на 0,6%. Это 
значит, что в столице спад значи-
тельно меньше, чем в целом по стра-
не, где он составил 11%.

Какие марки оказались наиболее 
популярными и что будет с авторын-
ком в ближайшем будущем?

«Корейцы» вырвались 
вперёд

Лидером продаж на московском 
рынке новых машин в прошлом году 
стала модель «Хёндай Солярис»: про-
дано 13,7 тыс. экземпляров, хотя па-
дение всё-таки составило 5,5%. На 
втором месте — «Киа Рио»: продано 
11,9 тысячи, однако это на 28% боль-
ше, чем в позапрошлом году.

На третьей позиции — «Фольксваген 
Поло» с ростом в 20%. Замыкают пер-
вую пятёрку «Шкода Октавия» (рост 
4,5%) и «Шкода Рапид» (рост 34%).

К слову, «Хёндай Солярис» ли-
дирует и на общероссийском 
рынке новых машин «Киа Рио» 
также показал хороший ре-
зультат, войдя в первую трой-
ку. Но второе место по стра-
не в целом заняла «Лада Гранта».

Сходство тенденций московско-
го и общероссийского рынков объ-
яснимо: каждый четвёртый новый 
автомобиль, продаваемый в Москве, 
сразу же уезжает из столицы и ста-
вится на учёт в регионах.

Что касается уверенной позиции, 
занимаемой корейскими моделями, 

эксперты объясняют её традици-
онно высокой общей активностью 
производителей на нашем рынке. 
Играет роль всё: не только соотно-
шение цены и качества, но и вы-
годные комплексные предложения, 
включающие специальные условия 
по кредиту и страхованию, и, ко-
нечно, реклама.

Кто на старенького?
Что же касается подержанных 

авто, то их, по данным аналити-
ческого агентства «АВТОСТАТ», в 
прошлом году в России было прода-
но почти 5,2 млн — в 3,6 раза боль-
ше, чем новых. Продажи авто с про-
бегом, в отличие от новых, не упа-
ли, а, наоборот, выросли на 6%. 

Рост произошёл за счёт иномарок, 
их купили на 11,5% больше, чем год 
назад. Отечественных б/у автомоби-
лей было продано на 4,5% меньше, 
чем в 2015 году, но именно они по-
прежнему занимают лидирующие по-
зиции по продажам авто с пробегом.

Первые четыре позиции занимает 
«Лада»: «Лада Самара», «Лада Классик», 
«Лада-110» и «Лада Приора». Лишь на 
пятом месте — «Форд Фокус» с ро-
стом продаж на 10%.

А больше всего выросли в прош-
лом году продажи на вторичном 
рынке моделей «Хёндай Солярис» 
(+54%) и «Лада Гранта» (+52%). Столь 
резкий рост специалисты объясняют 
двумя причинами: это модели — ли-
деры первичного рынка последних 
лет, к тому же для самых старых эк-
земпляров как раз подошёл срок сме-
ны первых владельцев.

Что дальше?
По оценке аналитического агент-

ства «АВТОСТАТ», наиболее вероятен 
сценарий, при котором рынок про-
даж новых авто в стране вырастет в 
2017 году на 10% .

Но многое будет зависеть от цен на 
нефть. Указанный рост авторынка, по 
прогнозам аналитиков, произойдёт в 
том случае, если среднегодовая цена 
нефти будет находиться на уровне 50 
долларов за баррель. При цене нефти 
около 40 долларов роста не будет.

Наконец, наиболее оптимистиче-
ский сценарий предусматривает рост 
авторынка на 20% при ценах на нефть 
около 60 долларов за баррель. Правда, и 
в этом случае объём продаж новых авто 
не дотянет даже до уровня 2010 года.

Василий ИВАНОВ

На рынке авто с пробегом лидируют 
отечественные модели

«Лады» рулят Пострадала 
в Марьиной роще

Вечером 16 января во-
дитель автомобиля «Су-
зуки SX4» ехал по Тихвин-
ской улице. Поворачивая 
налево в Перуновский пе-
реулок, он сбил женщину, 
переходившую дорогу по 
пешеходному переходу. 
Скорая доставила постра-
давшую в больницу с пе-
реломом челюсти и уши-
бом колена.

Не справился 
с управлением у метро 
«Бабушкинская»

Вечером 18 января мо-
лодой человек, управляя 
автомобилем «Субару Фо-
рестер», двигался по Ени-
сейской. На перекрёстке с 
улицей Менжинского у ме-
тро «Бабушкинская» он, 
не справившись с управ-
лением, столкнулся со 
встречным «Ниссаном 
Тиана». 29-летнего пас-
сажира «Тианы» госпита-
лизировали с сотрясени-
ем мозга. 

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

Столкнулись на МКАД
Утром 16 января во-

дитель «Мазды» дви-
гался по внешней сто-
роне МКАД. Поворачи-
вая на съезд на Осташ-
ковскую улицу в сторону 
центра, он столкнулся с 
ехавшим впереди «Мицу-
биси». Люди при этом не 
пострадали.

Не разъехались 
у поворота 
на Ярославку

Вечером 18 января у 
съезда с внешней сторо-
ны МКАД на Ярославское 
шоссе в сторону области 
столкнулись две иномар-
ки: «Форд Фокус», води-
тель которого хотел по-
вернуть на Ярославку, и 
«Шевроле Лачетти», ехав-
ший прямо. Обошлось без 
пострадавших.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

ДТП

В прошлом году на каждый новый проданный автомобиль 
приходилось почти четыре подержанных
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Комиссии столичного 
парламента подготовили 
проект федерального закона 
о внесении изменений в Уго-
ловный кодекс Российской 
Федерации и Уголовно-про-
цессуальный кодекс Россий-
ской Федерации. 

Поводом к широкой обще-

ственной дискуссии на эту 
тему стал случай в Петропав-
ловске-Камчатском, когда 
проезд машины скорой по-
мощи был на 10 минут забло-
кирован водителем иномар-
ки. В результате не дождав-
шийся врачей 21-летний 
мужчина скончался.

— Сегодня назрела острая 
необходимость принять на 
федеральном уровне реше-
ние о защите жизни и здо-
ровья медицинских работ-
ников при исполнении ими 
служебных обязанностей. 
Важно также понимать, что 
факт нападения на медра-

ботников ставит под угро-
зу жизнь и здоровье людей, 
обратившихся за помощью, 
— они просто могут её не до-
ждаться, — отметил предсе-
датель Мосгордумы Алексей 
Шапошников. — Уверен, что 
нужны оперативные законо-
дательные меры для решения 

вопроса. Столичные законо-
датели предлагают добавить 
в Уголовный кодекс РФ от-
дельную норму, предполага-
ющую ужесточение наказа-
ния за применение насилия 
и посягательство на жизнь 
медицинских работников.

Сергей СОКОЛОВ

Мосгордума предлагает ужесточить наказание за нападение на медиков

Лидеры продаж

«Хёндай Солярис»

Новые Подержанные
«Лада Самара»

«Лада Классик»

«Лада-110»

«Киа Рио»

«Фольксваген Поло»

1 1 

2 2 

3 3 
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В 
прокуратуре СВАО 
подвели итоги 
прошлого года. О 
том, с чем боро-
лась прокуратура в 
прошлом году, «ЗБ» 

рассказал прокурор округа.

Уровень 
преступности 
снизился
— Сергей Александрович, 
первый вопрос об уровне 
преступности в округе. 

— В прошлом году он сни-
зился. Зарегистрировано 
16 681 преступление, тогда 
как в 2015-м их было совер-
шено 18 868. 
— Каких преступлений 
было больше всего?

— Больше половины от всех 
зарегистрированных — это 
кражи. Летом буквально каж-
дый день поступали заявления 
о пропаже велосипедов. С ма-
шин снимают фары, аккуму-
ляторы и колёса. И конечно, 
серьёзной проблемой остают-
ся квартирные кражи. В прош-
лом году был задержан насто-
ящий профессио нал, который 
«работал» по всей Москве: за 
ним числится больше 30 эпи-
зодов. Больше всего квартир 
он обокрал в нашем округе — 
в Северном Медведкове, в Бу-
тырском районе и в Свиблове, 
— проникая в них через окна.

Когда полиция 
отказывает
— Часто ли в прошлом году 
жители округа обраща-
лись в прокуратуру?

— Гораздо чаще, чем в по-
запрошлом. И большая часть 
обращений — жалобы на ра-
боту полиции, например на 
то, что вовремя не проводят-
ся проверки, не принимают-
ся процессуальные решения. 
Благодаря вмешательству 
прокуратуры за год было от-
менено около 2 тысяч поста-
новлений об отказе в возбу-
ждении уголовного дела. 
— Можете и примеры при-
вести?

— Пятерым жителям 
округа в районных отделах 
полиции отказали в возбу-
ждении уголовного дела по 
факту списания денег с их 
банковских счетов. Или та-
кой пример: в прошлом году 

расследовалось масштаб-
ное мошенничество в ав-
тосалоне. Продавцы дого-
варивались с клиентами о 
продаже машины по одной 
цене, а когда они возвра-
щались с деньгами, застав-
ляли подписывать догово-
ры совсем на другую сум-
му. В момент возбуждения 
уголовного дела в нём чи-
слился всего один постра-
давший — тот, кто обратил-
ся с заявлением. Мы под-
няли все заявления на этот 
автосалон и обнаружили 
ещё 38 пострадавших, ко-
торым было отказано в воз-

буждении уголовного дела.
Много обращений о невы-

плате зарплаты, а также каса-
ющихся ЖКХ. 
— Какие вопросы поднима-
ются по ЖКХ? 

— Их много: от деятель-
ности управляющей компа-
нии и работы коммунальных 
служб до оплаты коммуналь-
ных платежей. 

Поликлиника 
перепутала 
пациентов
— А на государственные 
учреждения жалуются?

— Реже. Но и такие при-
меры есть. В мае к нам обра-
тился инвалид 1-й группы, 
который сообщил, что уже 
два года не может добить-
ся от поликлиники бесплат-
ных технических средств 
реабилитации, которые ему 
положены. После провер-
ки прокуратуры выяснилось, 
что сотрудник поликлини-
ки просто перепутал паци-
ентов! Справедливость вос-
становили: человека обес-
печили всем необходимым, 
а сотрудник, допустивший 
ошибку, привлечён к дисци-
плинарной ответственно-
сти. Вообще, жалобы прихо-
дят самые разнообразные. 
К примеру, не так давно жи-
тели Останкинского райо-
на сообщили, что в магазине, 
который находится рядом с 
музыкальной школой, торгу-

ют сигаретами. Сейчас ситу-
ация исправлена.
— Какие ставите задачи 
на этот год? 

— Основная задача на се-
годняшний день — работа 
по обращениям, которые ка-
саются выплаты заработной 
платы. Пострадавших много, 
причём в основном это со-
трудники коммерческих орга-
низаций. Некоторые фирмы 
принимают людей на работу, 
обещают заплатить, исполь-
зуют людей, а потом увольня-
ют и исчезают. Наша задача — 
найти и заставить заплатить. 
Правда, это возможно, толь-
ко если сотрудник был зачи-
слен на работу официально, 
по трудовому договору.

Беседовала Елена ХАРО

 Прокуратура СВАО: 
Институтский пер., 8

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Алексеевском 
разбился 
промышленный 
альпинист

Группа промышленных 
альпинистов счищала снег 
с крыши и парапетов зда-
ния телеканала «Звезда» 
на просп. Мира, 126. Один 
из них, 28-летний гражданин 
Узбекистана, пытаясь дотя-
нуться до труднодоступно-
го участка, перегнулся че-
рез ограждение крыши и 
отстегнул страховочный ре-
мень. Потеряв равновесие, 
рабочий сорвался с высо-
ты 24 метра. Прибывшие на 
место происшествия врачи 
скорой помощи только кон-
статировали смерть.

Бутырский суд 
вынес приговор 
водителю 
за взятку 
на дороге

Штраф 100 тыс. рублей 
заплатит по решению Бу-
тырского районного суда 
гражданин Таджикистана за 
попытку дать взятку в сум-
ме 1,5 тыс. рублей сотруд-
нику ГИБДД. Страж поряд-
ка остановил его за наруше-
ние правил дорожного дви-
жения, водитель предложил 
отпустить его за деньги, без 
протокола. А когда полицей-
ский отказался, то положил 
ему деньги в машину, за что 
и был задержан.

В Лианозове 
повредили четыре 
автомобиля

Утром четверо жителей 
домов на Угличской улице 
обнаружили, что на их ав-
томобилях сломаны зер-
кала заднего вида. Все 
машины стояли рядом. 
Полиция сумела по горя-
чим следам задержать 
зло умышленника недале-
ко от места преступления. 
Это 20-летний приезжий из 
Рес публики Коми. Ему мо-
жет грозить лишение сво-
боды сроком до двух лет.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02» Больше половины 
преступлений — кражи

Серийный домушник орудовал 
в Северном Медведкове, Свиблове 
и в Бутырском районе

О состоянии преступности 
в округе «ЗБ» рассказал 

прокурор СВАО Сергей Соснин
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Сергей Соснин пообещал, что одной из главных задач этого года станет борьба 
с недобросовестными работодателями
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«С
вободный брак в об-
ласти наёмного труда: 
курьерство без обяза-
тельств». Новые курь-
ерские сервисы, по-

добные Dostavista и Bringo, обещают 
сотрудникам гибкий график, сво-
бодные условия труда и хороший 
заработок: зарплата лидеров списка 
превышает 100 тыс. рублей в месяц. 
Звучит так заманчиво и вместе с тем 
непринуждённо, что мы отправля-
емся по указанному на сайте адресу.

Никаких договоров
На получасовом инструктаже об-

наруживаем, что желающих стать 
«брингерами» немало. В основ-
ном это студенты, но изредка 
встречаются и граждане пенси-
онного возраста, и приезжие из 
других стран (в этом случае не-
обходима прописка или отмет-
ка о временной регистрации). Зая-
вить о себе как о новоприбывшем 
сотруднике не составляет особого 
труда: нужно лишь заполнить ан-
кету с личными данными, сфото-
графироваться и напоследок про-
читать вслух стихотворение (чет-
веростишие Пушкина на проверку 
дикции). Никаких росписей, ника-
ких договоров. 

Курьер имеет право перестать 
работать в любой момент и не-
сёт ответственность лишь за тот 
заказ, который сам выбирает для 
себя через мобильное приложе-
ние. Там же его отслеживает и кли-
ент: «в пути», «прибыл на место», «в 
ожидании клиента» — все этапы до-
ставки фиксируются в программе 
и отображаются в режиме онлайн. 
Клиенты Bringo в основном круп-
ные компании, магазины, рестора-
ны, но оформить доставку может и 
частное лицо. Достаточно указать 
нужные данные в приложении или 
заполнить форму на сайте.

Не заработок, 
но приработок

За короткий срок мы с напар-
ницей успеем не только побывать 

в самых разных ме-
стах: от двухэтажной 
квартиры на Твер-
ской до промзоны в 

Кунцеве, но и отвезти все воз-
можные виды груза: от автозап-
частей и пиццы до электронных 
сигарет и документов. За это вре-
мя мы на веки вечные заклеймим 
GPS-навигацию, систему указате-
лей и хаотичную городскую за-
стройку, сожжём добрую полови-
ну своих нервных клеток и нако-
нец смиримся с тем, что эффек-
тивный тайм-менеджмент — это 
не про нас. Мы продержимся там 
около трёх месяцев. Наша суммар-
ная прибыль составит всего поряд-
ка 8 тыс. рублей.

Ожидания больших заработков 
быстро трансформировались у 
нас в расчёт на приработок. В этом 
есть и плюсы. Я и моя напарница 
неплохо высыпаемся. Не торопясь 
завтракаем. Мы избавлены от не-
обходимости быть зажатыми в ме-
тро в час пик и сами выбираем, во 
сколько следует закончить наш ра-
бочий день. 

С первого взгляда наш график 
более чем удобен. Выдалась пара 
свободных часов? Нашёл что-ни-

будь подходящее в приложении и 
немного пополнил свой счёт. От-
туда деньги можно вывести на 
свою кредитку.

«Вам доступна новая 
доставка»

Однако предложение сильно 
превышает спрос: количество до-
ступных заказов куда меньше ко-

личества свободных курьеров. 
— Есть что-то под-

ходящее? 
Мотаю головой: ни-

чего.
— Ну а теперь? Про-

верь!
— Не-а. Всё еще ничего. 

С таких диалогов стар-
тует большинство наших 

трудовых будней. Мы обжи-
ваем все доступные нам скамейки, 

парки и кафе в пределах Садового 
кольца в ожидании, когда на экране 
телефона высветится вожделенное: 
«Вам доступна новая доставка». 

Тогда приходится действовать 
быстро. Успеть посмотреть размер 
груза, условия заказа и маршрут бы-
стрее, чем это сделает сотня таких 
же, как мы, вольных курьеров, — за-
дача, мягко говоря, непростая.

— Вот смотри. Дубровка — Отрад-
ное. 

— Бери. 
— Стой, нет. Тут с возвратом. И 

всего 180 рублей. 
180 рублей. 360. Крупные и тру-

доёмкие заказы в районе шести со-
тен. Но за такие мы берёмся не ча-
сто. Как правило, они предусма-
тривают большие расстояния и 
рассчитаны в большей степени на 
курьеров, владеющих автомобилем. 

Так что большие заработки, ука-
занные в топ-списках на сайте, — 
это, увы, не про нас.

Что ж, делаем для себя вывод: сво-
бодное курьерство — отнюдь не 
возможность стабильного дохода. 
Воспринимать, например, Bringo 
стоит именно как ситуационную, 
от случая к случаю, подработку. В 
таком ключе от него определённо 
будет толк.

Иван СОРОКИН

ПРОВЕРЕНО НА СЕБЕ

РЯДОМ С НАМИ

Как в поисках заработка можно найти приработок, что тоже неплохо

Я свободен, я курьер

ре
кл

ам
а 

00
02

Уже в феврале жители рай-
она Северный смогут вместе 
со своими детьми записать-
ся в семейный театр. Новая 
бесплатная студия будет от-
крыта в доме культуры «Се-
верный». 

Руководит домом культу-
ры Всеволод Черноглазов, 
в сфере культуры и соцза-
щиты он работает больше 
17 лет.

— В прошлом году у нас 
открылась бесплатная теа-
тральная студия для детей от 
шести лет. И вот мы замети-
ли, что родители не просто 
наблюдают за своими деть-
ми, но стараются помочь им 
на репетициях, поучаство-
вать в подготовке представ-
лений. Так родилась идея со-
здать семейный театр, что-
бы дети смогли выступать 
вместе с мамами, папами, 
бабушками и дедушками. Та-
кую студию мы откроем в 
доме культуры в конце фев-

раля. А преподавать актёр-
ское мастерство в ней бу-
дут наши большие друзья из 
коллектива «Театр доброй 
сказки», — рассказал он «ЗБ».

Всего в ДК «Северный» ра-
ботает 13 бесплатных мас-
терских: детские и взрослые 
фольклорные ансамбли,
студии декоративно-при-
кладного искусства и тан-

цевальные кружки для раз-
ных возрастов, секция 
брейк-данса для молодё-
жи, несколько студий жи-
вописи и др. Воспитанники 
дома культуры выступают 
на крупнейших городских 
площадках и всероссийских 
фестивалях. А детский хо-
реографический ансамбль 
«Каблучок», взрослый фоль-
клорный ансамбль «Распев» 
и коллектив историческо-
го бального танца для стар-
шего поколения «Северные 
зори» имеют почётное зва-
ние ведущего творческого 
коллектива Москвы.

Ольга САРАТОВСКАЯ

 Подробнее узнать о студиях, 
записаться в них можно на сайте 
дома культуры www.dk-sever.ru
в разделе «Наши творческие 
мастерские» и по тел. 
(499) 767-8422. 
Дом культуры «Северный»: 
3-я Северная линия, 17

В доме культуры «Северный» появится 
семейный театр

Руководитель ДК «Северный» 
Всеволод Черноглазов

Успеть взять заказ 
быстрее сотни других 
вольных курьеров — 
задача непростая
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Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Н
а днях ученики 
7-х классов Мо-
сковского Геор-
гиевского кадет-
ского корпуса 
приняли клятву 

кадета в Георгиевском зале 
Большого Кремлёвского 
дворца. Такой чести удоста-
ивается не каждый кадет-
ский корпус, а только са-
мые-самые… Чтобы посмо-
треть, чем живут наши юные 
кадеты, корреспондент «ЗБ» 
отправилась на Малую Бота-
ническую улицу.

Обстановка 
немного военная

Трёхэтажное здание ка-
детского корпуса — чуть в 
стороне от жилых домов. 
На входе меня встречает де-
журный кадет. Он одет в ка-
детскую форму: такую здесь 
носят все ученики. 

Сейчас идут занятия. Ми-
моходом заглядываю в от-
крытую дверь: мальчишки 
и девчонки лихо собирают 
автоматы. Детали разложе-
ны прямо на партах.

Кадетский корпус не по-
хож на обычную школу. На-
бор учеников идёт сразу в 
7-й класс, а чтобы сюда по-
пасть, надо успешно прой-
ти тестирование по русско-
му и математике. Но главное 
— иметь 1-ю или 2-ю группу 
здоровья и хорошую физи-
ческую подготовку.

— Обстановка у нас при-
ближена к военной, — улы-
бается директор корпуса Та-
тьяна Закирова, — но тем ре-
бятам, кто хочет поступать в 
военные и силовые вузы, это 
потом помогает.

В классах 
даже девушки

Георгиевский кадетский 
корпус №6 был основан в 
2002 году. Сейчас здесь 210 
учеников, и треть из них — 
девушки! 

Ученица 10-го класса Си-
тора Сафаева когда-то ре-
шила стать кадетом… из лю-
бопытства.

— Слышала, что здесь не так, 
как в обычной школе, — гово-
рит она. — Так и оказалось. В 
школе каждый сам по себе, а 
здесь мы как одна семья. Когда 
окончу, буду пытаться посту-
пить в военный вуз.

Конечно, не все кадеты по-
ступают потом в вузы сило-
вых структур Министерст-
ва обороны. И всё-таки мно-
гие становятся офицерами, 
идут служить в вооружённые 
силы, в МВД, ФСБ, ФСО.

На это нацелена и образо-
вательная программа. Кро-
ме обычных школьных дис-

циплин, ребята изучают и 
специальные. Они учатся 
обращаться с оружием, за-
нимаются строевой под-
готовкой, проходят школу 
сержантов, изучают основы 
воинской службы и даже… 
разучивают исторические 
бальные танцы!

В общем, если они потом 
мечтают служить в армии, 
то это действительно осоз-
нанный выбор.

И дисциплина, 
и макияж

Жизнь кадетов приближе-
на к армейской. Домой они 
отправляются только в вы-
ходные. Подъём в интерна-
те в 7 утра по звонку, а в во-
семь — уже построение. Есть 
дневной и вечерний разво-
ды, а строго в 22.00 отбой.

А ещё кадеты дежурят по 
корпусу, несут службу суточ-
ного наряда… Ну а в канику-
лы ходят в походы — от Ка-

релии и Урала до Байкала. И 
это не просто развлечение.

— Ребята изучают эко-
логию и краеведение, ве-
дут раскопки, собирают ма-
териал для музея истории 
кадетского образования и 
учатся вести себя в экстре-
мальных ситуациях, — гово-
рит Татьяна Закирова.

Но не надо думать, что 
жизнь кадетов — сплошное 
преодоление трудностей. Де-
вушки-кадеты неплохо разби-
раются в женских тонкостях. 
Для них в корпусе работает 
клуб «Погоны и шпильки».

— Приглашаем сюда даже 
косметолога, учимся делать 
макияж, ведь девочка всег-
да должна быть женствен-
ной! — говорит Татьяна За-
кирова.

Офицерская смена
Они грустят, когда отзве-

нит последний звонок и при-
ходит пора расставаться, 

ведь сколько вместе прожи-
то… Наверное, поэтому по-
чти каждый день свой кадет-
ский корпус приходят прове-
дать выпускники. А недавно в 
истории корпуса появилась 
и первая семья выпускников: 
Анна и Антон начали дру-
жить ещё в 8-м классе, а по-
том поженились. Недавно у 
них появился ребёнок.

— Первому выпуску каде-
тов мы выдали сертификаты 
о том, что готовы принять 
их детей в кадетский кор-
пус на льготной основе, — 
смеётся Закирова. — Теперь 
ждём смену.

Юлия ВАНИНА
 
 ГБОУ города Москвы 

«Кадетская школа-интернат 
№6 «Московский Георгиевский 
кадетский корпус»: ул. Малая 
Ботаническая, 24б

Быть кадетом

Здесь научат 
и автомат 
собирать, 
и вальс 
танцевать

В Марфине грызут гранит науки будущие офицеры

В Москве 
стартовал 

чемпионат Уличной 
хоккейной лиги

Самый крупный некоммер-
ческий турнир по уличному 
хоккею в Москве — чемпио-
нат Уличной хоккейной лиги 
— стартовал в столице на 
прошлой неделе. Как сооб-
щил руководитель лиги Вла-
димир Коростелкин, на льду 
сойдутся более тысячи хок-
кеистов из всех округов Мо-
сквы и некоторых подмосков-
ных городов. Они в течение 
45 дней будут сражаться за 
главный приз сезона — кубок 
SHL-2017.

Также в рамках чемпиона-
та пройдёт матч звёзд. Его 
ареной традиционно станет 
ВДНХ.

Алексей ТУМАНОВ

 Подробная информация на 
сайте www.streethockeyleague.ru 

Комплексное определение
проблем позвоночника

Медицинское оборудование 
для лечения заболеваний 
позвоночника, суставов, 
сердечно-сосудистой
системы.
Опробование бесплатно. 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Регистрационное удостоверение № ФСЗ 2012/12636 от 14.04.2015 г.

Тел.: (499) 272-41-97, (495) 410-44-28/27

ДВОЙНАЯ ДИАГНОСТИКА ПОЗВОНОЧНИКА
БЕСПЛАТНО!

Ждём Вас в салоне 
медицинской техники «Сераджем» 
ежедневно, кроме воскресенья, 
пн-пт с 9.20-18.40, сб с 9.20-14.40.
ПОЗВОНИТЕ И ЗАПИШИТЕСЬ! 
м. «Алексеевская», 
проспект Мира, д. 95, стр. 3.
www.ceragem.ru
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ОФИЦИАЛЬНО

Выписку о правах 
собственности 

можно запросить 
через Интернет

«ЗБ» уже сообщал, что с нача-
ла этого года граждане могут од-
новременно подавать заявления 
на кадастровый учёт и регистра-
цию прав на недвижимость. С 1 
января вся информация о нашей 
собственности собрана в Едином 
государственном реестре прав.

Сведения из ЕГРН можно за-
просить в центрах государствен-
ных услуг «Мои документы», в 
приёмных Кадастровой палаты 
по Москве, а также в электрон-
ном виде через портал Росрее-
стра www.rosreestr.ru.

Плата за предоставление све-
дений, содержащихся в ЕГРН, 
составляет: в виде бумажного 
документа — от 300 рублей для 
физических лиц и от 950 рублей 
для юридических лиц; в элек-
тронном виде — от 150 рублей 
для физических лиц и от 400 руб-
лей для юридических. При этом 
выписка из ЕГРН о кадастровой 
стоимости объекта недвижимо-
сти бесплатная и по запросам 
любых лиц.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Директор корпуса 
Татьяна Закирова

Десятиклассница Ситора Сафаева 
мечтает поступить в военный вуз
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Алтуфьевский заказник, рас-
кинувшийся по обеим сторонам 
Алтуфьевского шоссе в районе 
МКАД, — сравнительно неболь-
шой, его площадь около 63 га. 
Но увидеть здесь можно много 
интересного.

— Основа заказника — не-
большой лесной массив, по се-
верной и восточной опушке ко-
торого протекает Самотышка, 
иначе — Самотёка, — расска-
зывает ведущий специалист от-
дела экологического просвеще-
ния и учёта животных Дирекции 
природных территорий СВАО и 
Сокольники ГПБУ «Мосприро-
да» кандидат биологических 
наук Азамат Кунафин. — Само-
тёка получила своё имя от «са-
мотёчного», то есть проточного, 
Алтуфьевского пруда. Она явля-
ется правым истоком Чермянки.

В лесу растут в основном 
берёзы и сосны, в заболочен-
ной пойме — ольха, ива лом-
кая. Весной можно встретить 
ландыш и лютиковую ветрени-
цу, занесённые в Красную кни-

гу Москвы. А на болотцах вдоль 
Самотышки встречаются крас-
нокнижные жёлтый ирис и бо-
лотная незабудка.

Разнообразен и животный мир 
заказника. Здесь обитают 10 ви-
дов млекопитающих и 25 видов 
птиц. Из них в Красную книгу 
Москвы занесены ёж, ласка, за-
яц-беляк, ястреб-тетеревятник, 
ястреб-перепелятник, пустель-
га, ворон, буроголовая гаичка.

Стоит прогуляться к север-

ной границе заказника. Здесь, 
у МКАД, бьёт Алтуфьевский 
родник, над ним установлен не-
большой часовенный столб. А 
западнее Алтуфьевского шос-
се находится памятник исто-
рии и архитектуры — усадь-
ба Алтуфьево. Здесь частич-
но сохранился старинный парк 
с дубами, липами и тополями, 
стволы которых достигают ме-
тра в диаметре. 

Алексей ТУМАНОВ

В 
крепкие январские 
морозы, когда мо-
сквичи предпочи-
тали сидеть дома, 
редкие прохожие 
на улицах Север-

ного Медведкова были оша-
рашены, завидев бодрого 
спортсмена — в одних тру-
сах и шапке! Такие экстре-
мальные пробежки соверша-
ет Сергей Лебедев с проезда 
Шокальского. 

«ЗБ» разыскал энтузиаста, 
чтобы спросить его, как он 
дошёл до жизни такой.

Научный подход
Сергею 23 года, он студент 

МИСиС. Свои часовые про-
бежки совершает в парке у 
реки Яузы и здесь обязатель-
но обтирается снегом.

— Хотел проверить орга-
низм, ну и стать примером для 
окружающих, — улыбается он. 
— Попробуй пробеги без оде-
жды хотя бы в минус 15!

На утренние пробежки 
он выходил и раньше, а од-
нажды зимой задал себе во-
прос: если выбежать голым, 
заболею или нет? Изучив ма-
териалы о выживании, выяс-
нил, что основное тепло у че-
ловека уходит через голову и 
конечности — руки и ноги. 

— Когда двигаешься, телу не 
холодно, — говорит Сергей, 
— секрет в том, что я надеваю 
шапку и непромокаемые пер-

чатки. А вот если выбежать в 
одних шортах, можно отмо-
розить голову и конечности. 

Сначала Сергей попробо-
вал выбежать на улицу в курт-
ке, а потом её снять. Это оказа-
лось ошибкой, он заболел, но 
сделал важный вывод: так де-
лать нельзя, потому что рас-
паренное тело быстро охлаж-
дается. В следующий раз в ми-
нус 7 выбежал сразу в шортах, 
перчатках и шапке. Постепен-
но наращивая дистанцию, от 
15-минутной пробежки до-
шёл до часовой тренировки.

Проснулся, 
потянулся — 
и вперёд

Сам Сергей считает себя са-
мым обычным человеком: с 
детства спортом не увлекал-
ся, в зимних играх не участво-
вал, любил сидеть у компьюте-
ра. Всё изменилось, когда он в 
16 лет записался в секцию тай-
ского бокса. Успехи появились 
сразу. Через три года Сергей 
уже стал кандидатом в масте-
ра спорта и начал тренировать 
детей и взрослых в клубе «Ва-
ряг» на улице Малыгина.

Сейчас он без спорта жить 

не может. И с бега начинает 
каждый день: проснулся, по-
тянулся — и вперёд.

Мёрзнуть 
просто перестал

До закаливания Сергей ка-
ждую зиму болел ангиной. 
Теперь забыл о ней, даже от 
шарфа отказался. 

— Человека греет сосудистая 
сетка, — говорит спортсмен. — 
Когда бегаю, я весь красный. 
Чем больше тренируешь сосу-
дистую сетку, тем быстрее бу-
дешь согреваться в мороз.

Как признаётся Сергей, те-
перь ему постоянно тепло:

— И к детям на тренировку 
прихожу в футболке и шортах. 
Ребята спрашивают: «Вам не 
холодно, Сергей Алексеевич?»

Ну а когда зима заканчи-
вается, Сергей принимает по 
утрам ледяной душ. По его 
словам, эффект примерно та-
кой же. В ближайших планах 
Сергея — начать моржевать. 

— Я, наверное, уже морж, 
— улыбается он. — Надеюсь 
познакомиться с едино-
мышленниками, почерпнуть 
опыт и поделиться своим.

Юлия ВАНИНА

Сергей Лебедев из Северного Медведкова бегает раздетым даже в крещенские морозы

В шортах и перчатках

Годом экологии и охраны природных территорий объявлен 
2017 год в России. В этом номере «Звёздный бульвар» начи-
нает серию публикаций о зелёных зонах и заказниках округа. 

В Алтуфьеве сохранились 
столетние дубы

 Добраться до главного входа в заказник можно от остановки 
«МФЦ «Бибирево» на улице Лескова 

Для первого 
закаливания:

 ходить в настоящую рус-
скую баню, после кото-
рой растираться снегом;

 обливаться холодной во-
дой начиная с 5-10 се-
кунд, постепенно увели-
чивая время;

 после этого каждый 
день начинать с кон-
трастного ледяного 
душа

Для желающих 
побегать голышом:

 обязательно надевать 
шапку и перчатки;

 дома перед пробежкой 
сделать зарядку — ра-
зогреться, но не до пота;

 дышать на улице только 
носом;

 когда бежишь, ни в коем 
случае не думать о том, 
что холодно;

 вернувшись, отогреться 
в комнате, а затем при-
нять тёплую ванну

СОВЕТЫ 
ОТ СЕРГЕЯ 
ЛЕБЕДЕВА

ГОД ЭКОЛОГИИ
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Об ангинах 
Сергей 
просто 
забылТакое зимой 

нечасто увидишь!

Усадьба Алтуфьево — памятник истории и архитектуры
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А
ктёр Павел Труби-
нер сыграл десят-
ки ролей. Зрители 
помнят его капи-
тана Нестерова в 
фильме «Охота на 

Вервольфа», графа Орлова 
в сериале «Великая», Алекса 
Шан-Гирея в детективе «С не-
бес на землю». Приятно, что 
Павел — наш земляк: он ро-
дился и вырос в районе Се-
верный. 

В посёлке все 
друг друга знали
— Павел, вы по-прежнему 
живёте в Северном?

— Уже нет. Но всегда с удо-
вольствием вспоминаю наш 
посёлок. Во времена моего 
детства это был совершен-
но удивительный уголок. У 
нас все друг друга знали, по-
тому что вместе трудились 
на Северной водопроводной 
станции. В домах даже двери 
на замки не закрывали. Когда 
однажды в наш детский сад 
забрался воришка и похитил 
сырки, это было жуткое ЧП. 

На станции работали и ба-
бушка с дедушкой, и родите-
ли. А жили мы в доме на 9-й 
Северной линии. Помню де-
ревянную горку на детской 
площадке и стадион. Сей-
час на его месте спортком-
плекс, где тренируется сбор-
ная по пятиборью. А раньше 
на стадионе соревновались 
команды цехов водопровод-

ной станции. Болеть за свои 
команды приходил практи-
чески весь посёлок.
— Недавно от одного 
известного актёра услыша-
ла фразу: «Из троечников 
получаются замечатель-
ные артисты». К вам она 
имеет отношение?

— Замечательный я или 
нет, не мне судить, но то, что 
я учился неважно, — факт. В 
школе мне тяжело давались 
точные науки, такие как ма-
тематика, физика. Хорошие 
оценки у меня были по ли-
тературе, биологии. Но к фи-
налу, честно говоря, я сов-
сем расслабился, хотя дедуш-
ка всё время твердил: «Надо 
идти поступать на менедже-
ра». Тогда это было модно.
— Кто же вас надоумил 
поступать в театральное 
училище?

— Судьбоносную роль в 
моей жизни сыграла учи-
тельница русского языка и 
литературы Надежда Нико-
лаевна. Она предложила нам, 
восьмиклассникам, поста-
вить сценки из «Ревизора». 
Мне досталась роль попе-
чителя богоугодных заведе-
ний Артемия Филипповича 
Земляники. Бабушка смас-
терила из старого школь-
ного пиджака подобие фра-
ка, а для солидности я обло-
жил себя подушками, изме-
нил голос. Вышло довольно 
забавно, так что все мне по-
том начали говорить, что я 
должен поступать в театраль-

ный. Не то чтобы я это вос-
принял всерьёз, но однажды 
одноклассница Ира Панкова 
предложила: «В газете объяв-
ление, что в ГИТИСе идёт на-
бор в колледж. Пойдём схо-
дим?» Я согласился. Но когда 
мы приехали на прослуши-
вание и увидели огромную 
очередь, очень испугались и 
не рискнули к ней присоеди-
ниться. Во второй раз я по-

ехал на прослушивание по-
чему-то уже без Иры и ока-
зался самым первым. Когда 
вышел, папа встретил меня 
словами: «Ну, всё? Поехали 
домой?» И очень удивился, 
что я прошёл во второй тур, 
а потом и вовсе поступил. Я 
ведь, по сути, не готовился 
как следует, я даже не зани-
мался в теат ральном кружке.
— А как складывалась 
жизнь после ГИТИСа?

— Долго не мог найти ра-
боту по специальности — на-
верное, лет семь. Чем только 
не приходилось занимать-
ся… Торговал компьютера-

ми, работал в шоу-бизнесе. 
Тут всё решает случай. Од-
нажды, когда я в очередной 
раз отнёс свои фотографии 
в актёрское агентство, мне 
позвонили и пригласили 
на кастинг на главную роль 
в сериале «Плюс бесконеч-
ность». Это было неслыхан-
ной радостью! 

Играл 
с порванными 
связками
— Какие съёмки запом-
нились вам больше 
всего?

— С особым чувст-
вом вспоминаю сериал 
«Остров ненужных лю-
дей». Да и не только я… 
Чтобы снять все 24 се-
рии, мы практически 
год провели в Таилан-
де. На мой взгляд, се-
риал получился дос-
тойным, но съёмки 
были, прямо скажем, 
непростыми. Я пор-
вал связки плеча, но 
всё равно снимался, 
чтобы не подводить 
съёмочную груп-
пу. Операцию при-
шлось сделать по-
зже. Кто видел фильм, 
знает, что дело про-
исходит на необита-
емом острове. В фина-
ле фильма бунгало, где 
мы жили, должно было 
сгореть. Снимали эту 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Павел Трубинер: 
В домах на 9-й Северной линии 
не запирали двери 
на замок

Известный актёр рассказал о семье, о детстве и о кино

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Мои родители, 
бабушка 
с дедушкой 
работали 
на Северной 
водопроводной 
станции

Друзья! Вы уже много лет с 
нами, спасибо за внимание и лю-
бовь к «Звёздному бульвару». Га-
зета должна приходить к вам еже-
недельно. Что делать, если вы не 
увидели свежий номер «Звёздного 
бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по теле-
фону (495) 681-4847, доб. 156, или 
по электронной почте zb@zbulvar.
ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту ин-
формацию в управу своего райо-
на или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения 
и по каждому случаю проведём про-
верку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

Нам дорог каждый читатель
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сцену ночью, под порывами 
надвигающегося урагана. Бе-
реговая охрана буквально по-
минутно сообщала нам, когда 
до нас доберётся эпицентр. И 
вот в тот момент, когда бунга-
ло запылало и режиссёр ско-
мандовал: «Стоп. Снято», — 
хлынул невероятный ливень. 
Мы успели всё отснять минута 
в минуту!
— Вы сразу согласились 
на роль графа Орлова 
в историческом сериале 
«Великая»?

— От таких ролей не отка-
зываются. Самыми запомина-
ющимися были съёмки боль-
шой сцены, где Екатерина да-
рит гвардейцам быка, а граф 
Орлов одним ударом отсе-
кает ему голову. Нам дейст-
вительно привели большо-
го чёрного быка. К его рогам 
были привязаны верёвки, за 
которые быка удерживали 
два человека. По сценарию 
солдаты должны были про-
изнести: «Ой, какой подарок!» 
Но когда актёры гаркнули это 
хором, бык испугался и начал 
носиться по съёмочной пло-
щадке. А люди, которые его 
держали, так и остались ви-
сеть на рогах. Быка, конечно, 
успокоили, но я всё равно бо-
ялся к нему подходить. Тогда 
режиссёр Игорь Зайцев при-

думал привязать быка к двум 
берёзам, а я сделал вид, что 
отсекаю ему голову. Благо ху-
дожники-декораторы сдела-
ли очень убедительный макет 
бычьей головы. 
— Вы снялись в фильмах, 
поставленных по мотивам 
произведений Татьяны 
Устиновой: «С небес на 
землю», «Один день, одна 
ночь», «Неразрезанные 
страницы». Понравились 
ли ей экранизации и ваша 
трактовка её героя — писа-
теля Шан-Гирея?

— И продюсер, и режис-
сёр в один голос говорили 

мне, что Татьяна Устинова 
не любит экранизации сво-
их произведений. И мы с не-
которой опаской приступи-
ли к работе. Вдруг однажды 
раздаётся звонок: «Здрав-
ствуйте, Павел, это Татья-
на Устинова. Пожалуйста, 
не перебивайте меня, сна-

чала я вам всё выскажу…» Я 
внутренне сжался. Подумал, 
сейчас скажет что-то вро-
де: «Ребята, никогда боль-
ше этого не делайте». Ока-
залось, наоборот, ей очень 
понравилось. Мы доволь-
но долго проговорили, и 
она сказала, что я практиче-

ски стопроцентно «попал» 
в её героя.

В хоккейной 
команде 
я нападающий
— Обратила внимание, что 
во многих фильмах вам 
приходится драться, пры-
гать… Сами всё делаете, без 
каскадёров?

— Конечно, а что тут тако-
го? Я с детства спортом за-
нимаюсь, хожу в спортзал. 
Сейчас, например, я напада-
ющий в хоккейной команде 
артистов «КомАр». Мы тре-
нируемся, участвуем в тур-
нирах. 
— Сыновья тоже занима-
ются спортом?

— Старший, Павел, зани-
мается мотокроссом, а млад-
ший, Александр, — картин-
гист. Я радуюсь, что они 
очень этим увлечены, участ-
вуют в соревнованиях, куб-
ки уже некуда ставить. На 
съёмочную площадку они 
не рвутся. Но Паша, к приме-
ру, снялся в эпизоде сериала 
«Волчье солнце», сыграл бе-
логвардейца. А Саша в карти-
не «Великая» сыграл деревен-
ского мальчишку. 
— Знаю, что вы теперь мно-
годетный отец. В конце 
прошлого года у вас роди-
лась дочка. А где вы позна-
комились с будущей супру-
гой?

— Моя жена — актриса 
Юлия Мельникова. Мы с ней 
познакомились на съёмках 
сериала «Грач». Это была лю-
бовь с первого взгляда. По-
том мы ещё вместе снима-
лись в сериале «Смерть шпи-
онам. Операция «Ударная 
волна»… 
— Не раздражает, когда вас 
узнают на улице?

— Нет. Как-то пришёл в ма-
газин, стою в очереди. Вдруг 
кто-то говорит: «Ой, вы же 
разведчика играли!» — и про-
пустили без очереди. А про-
давщица ещё и колбаски 
чуть-чуть побольше отвеси-
ла: «Это вам подарок от нас». 
Мне кажется, когда артисты 
говорят, что их достали по-
клонники, лукавят. 

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ХОББИ

Бык вырвался 
и начал 
носиться 
по съёмочной 
площадке

Ольга Гаврилова из Лосинки 
держит цветных ёжиков 

и лысых свинок
Морских свинок или 

ёжиков заводят дома мно-
гие. Ольга Гаврилова из Ло-
синоостровского района 
держит и тех и других, но 
не простых, а декоратив-
ных: свинки без шерсти, 
ёжики африканские, раз-
ноцветные! 

Лысые морские 
свинки, по словам 
Ольги, похожи на… 
бегемотиков.

— Девять лет на-
зад дочка принесла мне 
сумку-переноску и сказала: 
«Это тебе». Я открыла сумку 
и не поняла, что за зверь та-
кой, — улыбается она.

Научное название голой 
морской свинки — скин-
ни. Это устойчиво закреп-
лённая генетическая мута-
ция. Кроме внешнего вида, 
от обычных лохматых сви-
нок эти почти ничем не от-
личаются. Дружелюбные, 
тянутся к человеку, легко 
дрессируются. Так, Оль-
гины свинки умеют «слу-
жить» на задних лапках, 
как собачки, идут на зов. 

А вот африканские цвет-
ные ёжики, которые живут 
у Ольги, от своих подмо-
сковных собратьев отлича-
ются размерами — гость из 
Африки не крупнее апель-
сина — и цветом. «Афри-
канцы» бывают самые раз-
ные — чёрные с белыми 

пятнами, белые с чёрны-
ми, абрикосовые, белые. А 
так — обычный ёжик. Разве 
что в сто раз дружелюбнее 
своего русского родствен-
ника.

— Именно дружелюби-
ем они меня и подкупили 
при первом знакомстве, — 
говорит Ольга. — Немно-
го подержал его в руках — 
и он уже тебя любит, готов 
подставлять брюшко, что-
бы его погладили. А глав-
ное — эти ежи не впадают в 
спячку и готовы общаться с 
вами круглый год. 

По словам Ольги, содер-
жать скинни и мини-ёжи-
ков очень просто. Они не-
прихотливы, единствен-
ное условие — тепло. Раци-
он питания у скинни такой 
же, как у обычной морской 
свинки: фрукты, овощи, 
сено. С ёжиком ещё проще: 
он довольствуется кормом 
для кошек, может полако-
миться варёной курицей.

Алексей ТУМАНОВ
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В сериале «Великая» Павел Трубинер сыграл графа Орлова

Экранизацией романа «Неразрезанные страницы» 
даже его автор Татьяна Устинова осталась довольна

В сериале «Остров ненужных людей» Павел Трубинер 
сыграл наёмного убийцу

Ольга Гаврилова 
и её питомцы
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В 
конце уходяще-
го года страна пе-
режила большую 
трагедию. В ка-
тастрофе Ту-154 
над Чёрным мо-

рем погиб основной состав 
Ансамбля песни и пляски 
Российской армии имени 
А.В.Александрова. Погиб и ху-
дожественный руководитель 
ансамбля генерал-лейтенант 
Валерий Халилов, который 
много лет жил в нашем окру-
ге, на улице Яблочкова.

Чин отпевания народного 
артиста в Богоявленском со-
боре в Елохове совершил гла-
ва Отдела внешних церков-
ных связей Московского пат-
риархата митрополит Воло-
коламский Иларион, хорошо 
знавший Валерия Халилова.

— Так получилось, что 
именно Валерий Михайло-
вич был первым исполни-
телем написанной мной Ро-
ждественской оратории, — 
сказал митрополит. — Мы 
вместе проехали по несколь-
ким городам Америки. До 
сих пор его там помнят…

Главный военный 
дирижёр страны

Валерию Халилову 30 ян-
варя исполнилось бы 65 лет. 
На должность художествен-
ного руководителя Ансамбля 
имени Александрова он был 
назначен лишь в апреле.

До этого Валерий Михайло-
вич 14 лет был главным воен-
ным дирижёром страны, воз-
главлял военно-оркестровую 
службу Вооружённых сил Рос-
сии. Последние годы Халилов 

не только дирижировал свод-
ным оркестром военных му-
зыкантов во время парадов По-
беды на Красной площади, но 
и формировал репертуар. И 
здесь звучала не только класси-
ка, но и написанные им марши. 

Не все знают, что знамени-
тый Международный фести-
валь военной музыки «Спас-
ская башня», которому в этом 
году исполнится 10 лет, — 
тоже его детище. Лучшие во-
енные музыканты планеты 
вытягивались в струнку пе-
ред генералом Халиловым. 
Почётным гостем фестива-
лей была сама Мирей Матье.

«У военной музыки потряса-
ющая сила, и она, вопреки сте-

реотипам, отнюдь не агрессив-
на, — писал Валерий Халилов. 
— Мне больно слышать, когда 
говорят, что исполнение мар-
шей — это шаг к милитариза-
ции всей страны… Главная осо-
бенность нашей, российской 
военной музыки — в особом 
мелодизме, в её фольклорных, 
народных интонациях».

Написал романс 
для супруги

Отец и брат Валерия Хали-
лова были военными дири-
жёрами. Когда семья из Ка-
захстана переехала в Москву, 
одиннадцатилетний Валера 
поступил в Суворовское во-

енно-музыкальное училище. 
Потом был военно-дирижёр-
ский факультет Московской 
консерватории, по оконча-
нии которого лейтенанта Ха-
лилова направили руково-
дить оркестром в Пушкин-
ское военное училище радио-
электроники. 

— Валерий Михайлович 
был для меня примером во 
всём. Военная служба не са-
хар. И когда я смотрел на Ва-
лерия Михайловича, всег-
да подтянутого, аккуратного, 
стройного, на душе станови-
лось светлее, — рассказывает 
бывший курсант училища Ни-
колай Иванов. — У него была 
тонкая душа композитора. Для 

курсантов он написал песню 
для строевого марша. А к при-
езду своей супруги — романс 
на стихи Сергея Есенина «До-
рогая, сядем рядом…».

Весь вечер сидел 
за роялем

Наталья Грязнова, доцент 
кафедры фортепиано Воен-
ного института военных ди-
рижёров, знавшая Валерия 
Халилова более 40 лет, вспо-
минает о нём как о виртуоз-
ным пианисте:

— Валерий Михайлович 
прекрасно играл на рояле. 
Для военного дирижёра — 
это редкость. Своим учени-
кам я всегда ставила и буду 
ставить его в пример. Отме-
чая собственное 60-летие, он 
весь вечер провёл на сцене 
за роялем. Исполнял и свои 
произведения, и аккомпани-
ровал вокалистам. Знаю, что 
он сотрудничал с Александ-
рой Пахмутовой, Валенти-
ной Толкуновой, Иосифом 
Кобзоном. Написал несколь-
ко песен на стихи Ильи Рез-
ника. А ещё он был замеча-
тельным семьянином, нежно 
заботился о жене и дочерях, 
Ольге и Маше…

Ирина КОЛПАКОВА

Прерванный 
полёт

Художественного руководителя Ансамбля Российской армии 
имени Александрова проводили в последний путь

Отец и брат 
Халилова были 
военными 
дирижёрами
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Варили крапиву и лебеду
27 января — годовщина снятия блокады Ленинграда

Зоя Сильванская c улицы 
Лётчика Бабушкина перед 
войной жила в Ленинграде. 

— Сначала мы жили в Ми-
хайловском замке, том са-
мом, который был построен 
Павлом Первым, — расска-
зывает Зоя Ивановна. — Там 
было общежитие для кур-
сантов Военно-инженерной 
школы, где учился мой отец. 
Позже нам пришлось пере-
ехать в коммуналку при заво-
де, где работала мама. 

В 1941 году Зое исполни-
лось семь лет, 1 сентября 
она собиралась пойти в 1-й 
класс. Но из-за войны учёбу 
пришлось отложить. Когда 
фашисты взяли город в коль-
цо, начался голод. 

— Маме на заводе давали 
250 граммов хлеба на неё и 
125 граммов на меня на день. 
И всё. Поначалу давали ещё 
немного крупы, потом пе-
рестали. Летом мы питались 
травой. Собирали её, сушили, 
чтобы зимой делать из неё 
котлеты. Ели лебеду. Крапиву, 
само собой, тоже ели — это 
было очень вкусно!

Едва ли не больше, чем от 
голода, ленинградцы страда-
ли от морозов. 

— Зимой 1941-1942 го-
дов начались морозы под 40 
градусов. Отопления в до-
мах не было — за этим ни-
кто не следил, — и трубы по-
лопались. Стёкла были вы-
биты. У стен комнаты ле-

жал снег. Мы спали в одежде. 
Директор завода предло-

жил Зое с матерью отпра-
виться в эвакуацию, но она 
отказалась — посчитала, что 
шансов выбраться из Ленин-
града живыми почти нет: фа-
шисты беспощадно бомбили 
эшелоны, баржи с людьми на 
Ладоге. Зато матери с дочкой 
удалось переехать — в разде-
валку на заводе: предприятия 
хотя бы отапливались. 

— Игрушек у меня не было, 
— вспоминает Зоя Ивановна. 
— Поэтому я начала работать 
на заводе: подавала рабочим 
инструменты, подносила де-
тали. 

Так маленькая Зоя жила 
до самого конца блока-

ды, до января 1944 года. 
— Если бы блокаду не про-

рвали, мы с мамой точно не 
дожили бы до 1945 года! — 
считает женщина. — 27 янва-
ря, когда закончилась блока-
да, мы уже только лежали, хо-
дить почти не могли. 

В школу Зоя пошла только 
в 11 лет, в 1945 году. Закончи-
ла десятилетку в 21 год, уже 
в вечерней школе. Получила 
высшее образование, пере-
ехала в Москву к мужу, рабо-
тала инженером в атомной 
промышленности. Сейчас 
она возглавляет Совет бло-
кадников СВАО. Всего в на-
шем округе живут 393 чело-
века, переживших блокаду. 

Марина ТРУБИЛИНА

Для коллег он был 
примером во всём

Знаменитый международный 
фестиваль «Спасская башня» — 
тоже детище Халилова
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В Северном 
пройдут 
лыжные гонки

Соревнования по лыжным 
гонкам в рамках спартакиа-
ды «Спорт для всех» на кубок 
префекта СВАО-2017 пройдут 
28 января в 11.00 на лыжной 
трассе в Северном (9-я Север-
ная линия, 1, корп. 2). Если 
хотите принять участие в со-
ревнованиях, обращайтесь в 
спортотделы управ по месту 
жительства.

 
В кинотеатрах 
покажут 
фильмы о войне

Художественные фильмы 
«Помни имя своё» (СССР, 
1974, 16+) режиссёра Сергея 
Колосова и «Иди и смотри» 
(СССР, 1985, 16+) режис-
сёра Элема Климова можно 
будет бесплатно посмотреть 
26 и 27 января в кинотеатрах 
«Вымпел» (ул. Коминтерна, 8), 
«Сатурн» (ул. Снежная, 18) и 
«Космос» (просп. Мира, 109). 
Акция посвящена Междуна-
родному дню памяти жертв 
Холокоста. Время начала се-
ансов уточняйте на сайте Мос-
кино www.mos-kino.ru. 

В Марьиной роще 
выступит 
Артур Беркут

Легенда русского рока, экс-
солист групп «Автограф» и 
«Ария» Артур Беркут (Михе-
ев) выступит с авторской про-
граммой 28 января в 20.00 в 
Московском еврейском об-
щинном центре (2-й Выше-
славцев пер., 5а). Беркут — 
автор текстов и композитор, 
играет на гитаре и клавиш-
ных. Цена билета — 100 руб-
лей. Возможны изменения в 
расписании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

АФИША

Читателям «ЗБ» советую 
не пропустить выставку «Ка-
причос. Гойя и Дали», от-
крывшуюся в Государствен-
ном музее изобразительных 
искусств им. Пушкина. В пе-
реводе с испанского «ка-
причос» означает «причуды, 
фантазии». Одна из самых 
известных работ этой серии 
— «Сон разума рождает чудо-
вищ». Почти через 180 лет по-

сле публикации «Капричос» 
Гойи его соотечественник 
Сальвадор Дали представил 
своё прочтение содержания 
офортов, дополнив их свои-
ми элементами — сюрреали-
стическими видениями, пер-
сонажами — и коммента-
риями. Кстати, к открытию 
выставки приурочен выход 
отдельного издания «Капри-
чос. Гойя. Дали».

от писательницы 
Ирины Ракши

КУЛЬТСОВЕТ

Посетите выставку 
«Капричос. Гойя и Дали»

C
оздатель фильмов «9 рота», 
«Обитаемый остров», «Ста-
линград» режиссёр Фёдор 
Бондарчук представил 
в кинотеатре «Октябрь» 
свою новую картину «При-

тяжение». Создатели фильма попы-
тались показать, что бы произошло, 
если бы на нашу планету на самом 
деле вторг лись пришельцы. Корре-
спондент «ЗБ» побывала на показе. 

Если заменить 
инопланетян 
на «других»
— Фёдор Сергее-
вич, чем вас 
заинтересовал 
сценарий?

— Сюжет не-
предсказуемый. Ког-
да читал его, удив-
лялся: надо же, 

как ребята завернули! Если заменить 
слово «инопланетяне» словом «дру-
гие», то это история про нас, про то, 
что мы видим каждый день в ново-
стях, слышим по радио или от друзей. 
Фильм о том, что надо услышать друг 
друга. Есть разные личности, разные 
характеры, но это не значит, что ты 
должен выйти на улицу и давать по 
башке людям только за то, что они 
другие.

О звёздах забыли
— Не секрет, что зрителей привле-

кают звёздные имена. В вашем 
фильме много молодых 
актёров, которых широкая 

публика не очень хорошо знает. 
Вас это не беспокоило? 

— Сначала мы думали об этом, а по-
том даже не вспоминали. У исполни-

тельницы главной роли Ирины Стар-
шенбаум вообще нет профессиональ-
ного образования, да и, наверное, сла-

ва богу. Ирина, Александр Петров и 
Риналь Мухаметов — это про-

сто звери, у них палитра невероятная, 
они могут сыграть всё что угодно. Саша 
Петров вообще не играет — он сущест-
вует в абсолютной свободе. В таком ку-
раже во время съёмок он вместо того, 
чтобы открыть дверь, толкнул её ногой. 
А там было стекло, и он перерубил себе 
связки. И это в середине съёмочного 
процесса! Пришлось вернуться к старо-
му доброму чаплиновскому кино — об-
манке. Чтобы как можно меньше Сашу 
напрягать, мы пригласили дублёра, ко-
торый заходил, например, в метро бо-
ком, потом камера его немного упуска-
ла из вида, а садился уже Саша.

Нашли лучшего 
специалиста 
по пришельцам
— Как вы озвучивали иноплане-
тян?

— В «Притяжении» огромное ко-
личество фантастических элемен-
тов, которые требовали саунд-ди-
зайна. Ребята нашли лучшего спе-
циалиста по пришельцам — Дэйва 
Уайт хеда из Новой Зеландии. Это он 
в картине «Район №9» создал специ-
альный язык инопланетян. Для это-
го Дэйв записал звучание огромно-
го количества насекомых. Присво-
ил каждой букве определённый звук, 
и пришельцы разговаривали языком 
насекомых. Я рассказал Дэйву, что в 
нашем фильме инопланетная циви-
лизация основана на воде. Он заби-
рал микрофоны и ходил с ними в 
душ, под дождь. Что только он не за-
писывал! Мне кажется, что у нас по-
лучился свой, оригинальный мир 
пришельцев. 

Записала Ирина КОЛПАКОВА

Фёдор Бондарчук:
    «Притяжение» — 
это история про нас

Режиссёр представил свой новый фильм — о вторжении на Землю пришельцев

Для создания 
языка инопланетян 
Дэйв Уайтхед 
уходил 
с микрофоном 
под душ

Лианозовский парк 25 января 
приглашает студентов отметить 
свой праздник.

В 14.00 здесь возле тира стар-
тует программа «Дуэльный ко-
декс». Ее участники узнают о са-
мых известных дуэлянтах, увидят 
предметы одежды и оружие XIX 
века. После теоретической части 
пройдёт турнир на звание лучше-
го дуэлянта. Победитель получит 
памятный приз.

А на катке парка с 12.00 до 
22.00 при предъявлении студен-
ческого билета можно будет ка-
таться бесплатно. Студенткам же 
по имени Татьяна, захватившим 
паспорт, предоставят ещё и скид-
ку 50% на аренду коньков.

— Такая же скидка на прокат 
коньков будет предоставлять-
ся студентам и Татьянам на кат-
ке в Гончаровском парке, — со-
общила «ЗБ» пресс-секретарь 
парка Виктория Брыксина. — 

Студентам надо захватить сту-
денческий, Татьянам — паспорт.

Смогут все студентки по име-
ни Татьяна 25 января с 17.00 до 
23.00 бесплатно покататься и на 
главном катке страны на ВДНХ. А 
все студенты-очники и женщины 
по имени Татьяна получат скид-
ку на билет. Главное — студентам  
не забыть захватить студенческий 
билет, а Татьянам — паспорт.

Алексей ТУМАНОВ

Татьянин день отметят 
на катках и в тире
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По сюжету, на Землю 
вторгаются пришельцы

На льду 
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Автомобилем — 
в студию

Большинство наших лю-
дей смотрят телевизор. Руга-
ют его, но смотрят, выбирая 
передачи по своему вкусу. 
Многие хотели бы хоть раз 
побывать внутри телецентра, 
но — увы, объект режимный.

Я же впервые попал сюда 
одиннадцатилетним, снима-
ясь в телефильме «Экспери-
мент». Меня тогда поразили 
чуть не километровые кори-
доры и студии размером с 
футбольное поле.

В 33 я вернулся сюда те-
леведущим. Ирония судьбы: 
«Времечко» поначалу сни-
малось в той же 13-й студии, 
что и «Эксперимент»… За 20 
лет здесь почти ничего не по-
менялось, даже серые ковры, 
тоже километровые, не осо-
бо истёрлись.

Мало кто знает, что студии 
высотой в десятки метров, к 
потолкам которых подвеше-
ны пудовые юпитеры и со-
фиты, имеют вторые выходы 
— в такие же длинные техни-
ческие коридоры, по кото-
рым… ездят автомобили. Ну а 
как ещё доставлять реквизит?

В пятницу, 13-го…
Ночью в коридорах стиха-

ет шум, и кажется, что более 
жуткого места на свете нет. 
Здесь, по рассказам старожи-
лов, часто видят привидения. 
Я ни разу не видел, но гулять 
по техкоридорам в ночи пой-
дёт только безумец. 

Почему? В чём причина 
страха?

Не знаю. Но страх присут-
ствует — об этом знают не по-
наслышке работники теле-
центра.

Мистика виртуальной жиз-
ни, существования внутри 
матрицы, здесь никого не 
удивляет. Лично для меня не 

было чернее дней, чем вый-
ти в прямой эфир в пятницу, 
13-го. И за 20 с лишним лет 
работы на ТВ мне ни разу, ка-
жется, не удалось от этого от-
вертеться…

Помню один случай: с утра 
на съёмки выехали пять теле-
групп. Ни одна ничего не сня-
ла, сюжетов к вечеру не было. 
Потом во время эфира три-
жды гас свет. Потом пропал 
звук. Потом просто выруби-
лась аппаратная — мозг эфи-
ра, где царит ад, где бьётся в 
конвульсиях эфирная брига-
да, командуя камерами, опе-
раторами в студии, высчиты-
вая секунды до рекламы или 
сюжетов, выхватывая наибо-
лее яркие моменты диалога 
ведущих.

Всё.
На экране — ведущие, по-

казывать нечего, говорить не 
о чем. Полчаса времени впе-
реди.

Я начинаю рассказывать 
какой-то анекдот, пытаясь 
спасти ситуацию, и тут подо 
мной ломается стул.

Я падаю.
Ольга Грозная и Алексей 

Эйбоженко, понимая, что за-
брезжила надежда провести 
эфир, начинают это обсуж-
дать, а я отвечаю им с пола.

Но зрители решили, что 
так и задумано, что мы про-
сто решили всех повеселить, 
и включились в игру, назва-
нивая в студию.

Встать во весь рост я не мог 
— выпал бы из кадра: кадр вы-

строен на сидящих, и на экра-
не был бы виден только мой 
живот. «Отъехать», то есть 
уменьшить картинку, опера-
торы не могут: техника отка-
зала! И мне в ухо, в наушник, 
отчаянно шепчет редактор:

— Стула нет! В студии боль-
ше нет стульев!

В результате два админист-
ратора на четвереньках про-
брались из-за кулис, сцепи-
лись руками под столом, и я 
сидел на их спинах!

До сих пор не могу пред-
ставить, каково это было ре-
бятам…

Ресторан в туалете
Знаменитый телевизи-

онный ресторан «Твин 

Пигс», где запросто мож-
но посидеть за соседними 
столами со звёздами, рас-
положен… в бывшем обще-
ственном туалете на улице 
Академика Королёва. Об 
ассоциациях, возникаю-
щих при обладании такой 
информацией, предпочи-
таю умолчать.

Особое место — пресс-
бары. И даже не тепереш-
ний, в главном холле, а те, 
старые, на 2-м этаже зда-
ния напротив. Круглосу-
точные.

Здесь никого не удивляли 
спящие на широких кожа-
ных диванах люди: смысл 
ехать домой, если перерыв 
между ночным и утренним 
эфирами — всего ничего? 

Начиная программу «Вре-
мечко» в далёком 1993 году, 
мы не вылезали из телецен-
тра месяц.

Где мылись? Души здесь 
есть — нормальные, чело-
веческие душевые в техни-
ческих коридорах. А одеж-
ду привозили родные…

Помню, когда горела те-
лебашня, мы с Ольгой Гроз-
ной вели эфир из здания, 
расположенного на той 
же стороне улицы, там, где 
Первый канал. Вели и дума-
ли: а вот если башня рухнет 
сейчас нам на головы, по-
делом это будет или нет?

Постоянно обновлявша-
яся информация приноси-
ла новые цифры: сколько 
лопнуло от жара «струн», 
державших «иглу», сколько 
ещё осталось…

Башня выдержала, а мы… 
Не знаю, но вроде явных 
отклонений в поведении 
не замечено никем…

Игорь ВОЕВОДИН

ЖИЛИ-БЫЛИ

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, 
телеведущий. Его многие 
помнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегоднячко», 
«Профессия — репортёр». 
Сейчас Игорь Воеводин 
пишет книгу о работе в 
«Останкино», и ему есть 
о чём рассказать.

Внутри «Останкино»
Какие призраки на самом деле живут в знаменитой телебашне

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Подготовка 
к телевизионной 
съёмке 
в студии «Останкино», 
1982 год
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Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Мракобес. 
Кит. Ортодокс. Прусак. Кров-
ля. Карнавал. Динго. Толика. 
Блеск. Кар. Лосиха. Сани. Враг. 
«Аида». Азарт. Арктика.

По вертикали: Фрикадель-
ка. Оснастка. Обхват. Особняк. 
Лари. «Ада». Портсигар. Смотр. 
Нок. Увал. Кросс. Вика. Абакан. 
Тесак. Лариска. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Водопроводчика вызы-
вали?

— Да, но вы ещё месяц на-
зад должны были прийти.

— Ой, ещё скажите, что с 
тех пор столько воды утек-
ло!

На уроке химии учительни-
ца спрашивает:

— Что можно получить, если 
опустить в воду два электро-
да?

Вовочка шепчет с задней 
парты:

— Хороших тумаков от 
сварщика.

Звонок в дверь. Хозяин 
открывает, на пороге гости.

— Да вы хоть бы преду-
предили, — упрекает их хо-
зяин.

— Да хотелось вас дома 
застать...

Теперь гринписовцы будут 
отжимать у граждан айфоны 
и выпускать пойманных поке-
монов на свободу!

Полиции удалось уста-
новить, что надпись на две-
ри городского Пенсионно-
го фонда «Цой жив» сделал 
пенсионер Дмитрий Алексе-
евич Цой, которому уже три 
месяца не приносили пенсию.

Гаишник — блондинке:
— Вы почему не останови-

лись?
— Я испугалась, жезл был 

слишком длинный.
— Это не жезл, это шлаг-

баум!

АНЕКДОТЫ

А
ктрисе Жанне Эппле 
повезло: у неё хорошая 
генетика, и нет проб-
лем с лишним весом. 

— Поддерживать себя в 
форме для меня ничего не 
стоит, хотя ужасно люблю 
поесть и очень вкусно го-
товлю блюда французской 
кухни. Мои друзья — актёры 
Стас Садальский и Татьяна 
Васильева — называют меня 
прожорливой плюшкой, — 
говорит актриса.

По словам Жанны, после 
каждого спектакля она теря-
ет по 3 килограмма, так что 
на тренажёрные залы сил 
уже не остаётся.  

В свободные минуты акт-
риса с удовольствием гото-
вит для своих близких пирог 
с курицей и ананасами. Этим 
рецептом с Жанной подели-
лась немка, у которой актри-
са останавливалась во время 
гастролей в Германии. Пре-
имущества рецепта в том, 

что пирог готовится быст-
ро, а его ингредиенты мож-
но купить в любом магазине. 
Пирог подойдёт и для празд-
ничного стола, и когда про-
сто хочется побаловать себя 
чем-нибудь необычным.

Понадобится без-
дрожжевое слоёное те-
сто. Купите готовый или 
приготовьте сами кури-
ный фарш, как для кот-
лет. Пропорции и спе-
ции подбирайте на свой 
вкус. В форму для запекания 
или противень выложите те-
сто, сформировав края. На 
тесто положите фарш. По-
кройте его тонко на-
резанными ломти-
ками помидоров. 
А сверху поло-
жите дольки 
ананаса, не 
о б я з а т е л ь -
но свежего, 
можно и 
к о н с е р -

вированного. Посыпьте тёр-
тым сыром и запекайте в ду-
ховке при 180 градусах. 

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Пирог с курицей и ананасами 
от актрисы Жанны Эппле

Груша — миниатюрная и при этом очень 
яркая и энергичная собачка. В отличие от дру-
гих собак, которым нужно сначала побегать, 
а потом приласкаться, ей всегда нужно быть 
рядом с человеком. 

Груша попала в приют «Красная сосна»  
несколько лет назад. Скорее всего, когда-то 
она была домашней собакой. Хорошо носит 
намордник и ходит на поводке, словно всё это 
уже знала раньше. А ещё она знает основные 
команды и хорошо поддаётся дрессировке.

В приюте крупные собаки часто пытаются 
продемонстрировать небольшим своё пре-
восходство, но Груша — маленький боец. Она 
отличный охранник и готова бесстрашно за-
щищать себя и то, что ей дорого. Груша очень 
тянется к людям, и уж если она вам дове-
рится, то будет следовать за вами повсюду. 

— Мама, это какая буква?
— Буква «я».
— Буква «мама»???

Про мыльные пузыри:
— Хочу немножко попузырять!

Посмотрел мультфильм с песней «Чунга-Чан-
га». Возмущённо:
— Чудо-остров, чудо-остров… Да там только 
одна пальма растёт!

Встретили в магазине мальчика, похожего 
на его друга из детского сада.
— Это Максим? — уточняет мама.
Задумчиво:
— Не знаю… Но голос, как у Максима. 
И лицо, как у него.

— Дождь сырный! Говорят же, что сыро, ког-
да дождь.

Измазался красным фломастером и удив-
ляется:
— А что это я такой зелёный?!

— Знаешь, зачем нужна полиция?
— Ездить по дороге и говорить: «Виу-виу!»

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«Хочу немного попузырять!»

Груша — маленький боец

Груше всегда нужно быть рядом с человеком

 Опекуны: 8-926-330-8765 Наталия, 
8-985-877-0047 Юлия

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Андрей Соловьёв, от 1 до 5 лет

Редкую для столичного реги-
она птицу — белоспинного дят-
ла — сфотографировала в Лиа-
нозовском парке возле детской 
площадки жительница Абрам-
цевской улицы Татьяна Сини-
цина.

— Я вообще увлекаюсь фото-
графией, особенно люблю пей-
зажи, — рассказала она «ЗБ». 
— Вышла в парк сфотографи-
ровать ёлочку и увидела на де-
реве незнакомую птицу. 

Лишь с помощью Интернета 
женщина выяснила, что «пой-
мала» редкую гостью. Как под-
твердил «ЗБ» ведущий специ-
алист отдела экологического 
просвещения и учёта животных 
Дирекции природных террито-

рий СВАО и Сокольники кан-
дидат биологических наук Аза-
мат Кунафин, на снимке дейст-
вительно белоспинный дятел, 
птица, занесённая в Красные 
книги Москвы и области. Она 
обитает в старых лиственных и 
смешанных лесах. Для мегапо-
лиса — удивительная встреча.

Алексей ТУМАНОВ

В Лианозово залетел 
редкий дятел

Поймать такую птицу 
в объектив — большая удача

Елизавета Клементьева/ТАСС


